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Lançada campanha de 
prêmios Auriverde

Lions Clube 
Internacional 
comemora 
100º aniversário 

ADR atende 
quase 500 
pacientes com 
medicamentos 
por via judicial 

Celesc alerta 
sobre riscos 
com ligações 
clandestinas 

Maravilha sedia 
Inova Moda 
Inverno 2018
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Conheça a história de Regina e Gilmar 
Filippi, que na segunda-feira (12) 
comemoram Bodas de Coral

Com o slogan “50 chances de ganhar”, 
Cooperativa Regional Auriverde vai 
sortear 50 prêmios 

Carine Arenhardt/O Líder

Divulgação/WhatsApp

Em Maravilha atuam dois clubes 
de Lions, que desenvolvem 
diversas ações 
sociais objetivando 
o envolvimento no 
trabalho voluntário 
na comunidade

Conforme o gerente de Saúde 
da ADR Maravilha, os custos 
com a compra da medicação 
variam, mas ultrapassam R$ 
100 mil por mês

Estatística nacional 
aponta que de 3 a 4% das 
unidades consumidoras têm 
irregularidades 

Evento é realizado duas 
vezes por ano e tem 
como objetivo apoiar o 
desenvolvimento da moda no 
âmbito nacional

Vendaval causa estragos 
no Oeste catarinense
São Miguel do Oeste foi o município mais atingido, com mais 
de 260 imóveis destelhados
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por Wolmir Hübner

radar
radar@jornalolider.com.br

Em 11 de junho de 2011 lançamos a primei-

ra edição do nosso jornal. São seis anos de exis-

tência, com muito trabalho, dificuldades e su-

cesso. Aprimoramos muito o nosso jornal, sendo 

referência na região por sua qualidade, seus ar-

tigos e colunistas e dedicação de seus funcioná-

rios. O reconhecimento veio e não foi em vão o tra-

balho, pois a sua premiação em todas as edições 

da Adjori, quando foi considerado um dos melho-

res no Estado, figurando sempre entre os dez pri-

meiros. Nesta oportunidade agradecemos a todos, 

indistintamente, leitores, anunciantes, colabora-

dores, colunistas e funcionários. Seguiremos sem-

pre assim, levando a verdade com sua imparcia-

lidade, sendo o porta-voz de todos. Obrigado!

SEIS AnOS DO 
LÍDER EM MARAVILhA

loriVAn Weber
Nesta semana recebemos a visita do amigo Lori-

van Weber, que demonstrou mais uma vez o seu alto 
espírito comunitário, pois estava a serviço do Clube 
Recreativo Maravilha. Além de múltiplas atividades co-
merciais, consegue dedicar parte de seu tempo a assun-
tos ligados à sociedade. Precisamos de pessoas assim, 
que mesmo sem tempo, conseguem dar uma gran-
de contribuição às entidades sociais e, pelo seu prestí-
gio, fazer sucesso onde está envolvido. Parabéns, Lori-
van! Por este e outros motivos a sociedade te admira!

VOCÊ ACREDITA EM TUDO O QUE LÊ E OUVE?

Em um momento em que notícias falsas ganham força em todo o mundo, é 
fundamental contar com um veículo de credibilidade para se manter bem infor-
mado. Antes de acreditar em tudo o que ouve e lê, pergunte-se: “é isso mesmo?”.

Grupo WH Comunicações, um conglomerado de veículos da área de 
jornalismo e informação...

VISITA AO OESTE
O diretor-geral do Dnit 

virá ao Oeste a convite 
do deputado federal Cel-
so Maldaner (PMDB), no 
próximo dia 19, e irá per-
correr as nossas rodovias 
para se inteirar da real si-
tuação das mesmas. Acha-
mos mais que necessária 
essa providência, pois são 
um caos todas as rodovias 
do Oeste. Pior, impossível!

PREVIDÊNCIA SOCIAL
Os do quanto pior, melhor, combatem a reforma da previdência, mas para 

salvar não dá pra esperar. Veja como fica e se dá para se queixar ou ir contra:
Trabalhadores rurais terão direito à aposentadoria aos 60 anos 

para homens e 57 para mulheres, com 15 anos de contribuição.
Professores poderão se aposentar aos 60 anos, com 25 de contribuição.
Policiais, aposentadoria aos 55 anos e 25 de con-

tribuição para homens e 20 para mulheres.
Beneficio da prestação continuada, ou seja, um salá-

rio mínimo para idosos de baixa renda, a partir de 68 anos 
e pessoas com deficiência de qualquer idade.

Para quem tem pensão acumulada até dois salários mínimos, nada muda.
O que eles querem mais? Mordomias em Brasília e votos dos enganados.

o reCADo Do rATinHo
Em visita ao Extremo-Oeste catarinense, o apresentador 

Ratinho, do SBT, deu entrevista a um dos nossos repórte-
res do grupo WH Comunicações, ocasião na qual enalteceu 
muito a região, mas em contrapartida, ficou estarrecido com 
a situação de nossas rodovias. Afirmou que em seu progra-
ma de televisão iria chamar a atenção do nosso governador 
para que desse atenção ao Extremo-Oeste catarinense, que 
se encontra em completo abandono relativamente às estra-
das. Cumpriu a palavra e no programa de segunda-feira (5) 
fez as reclamações, cujo áudio postamos no site wh3.com.
br, e foi uma verdadeira avalanche nos compartilhamentos 
e visualizações. Será preciso que venha alguém da mídia na-
cional interceder por nós? Onde está nossa força política?

LEO CLUBE MARAVILHA
Recebemos gentil ofício do Leo Clube Maravilha, cujo 

teor é agradecimento ao nosso apoio e patrocínio da rea-
lização da 18ª Conferência do Distrito LEO LD-8, nos últi-
mos dias 27 e 28 de maio, cujo evento teve o maior sucesso. 
Agradecemos a lembrança e renovamos nossa disposi-
ção de sempre estarmos juntos em iniciativas que vêm 
ao encontro do desenvolvimento do nosso município.

Diana Heinz/O Líder
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LIÇÕES DE VIDA
Quando há perigo, um bom líder vai para a linha de 
frente. Mas em caso de comemoração, um bom 
líder permanece no fundo da sala. Pense nisso!

ATé A próximA eDição!    

roTArY ClUb mArAVilHA
Nesta semana recebemos a visita de Marcos Fernando Ra-

ber, presidente gestão 2016/2017, e do presidente para a ges-
tão 2017/2018, Jair Schossler, que gentilmente nos convidaram 
para reunião festiva do clube no próximo dia 22 de junho, oca-
sião que receberemos o certificado “Amigo do Rotary”, em home-
nagem ao Grupo WH Comunicações. Antecipamos agradecimen-
tos e nos sentimos orgulhos em sermos amigos do Rotary Club, 
do qual participei por mais de 25 anos. Obrigado pela honra!

 Camilla Constantin/O Líder

Para você que só posta nas redes sociais e tem a intenção de conseguir um vis-
to americano, fique atento. Quem tem planos de viajar aos Estados Unidos, seja 
a lazer ou a negócios, terá que passar por mais um desafio na hora de tirar o vis-
to. O governo dos EUA acaba de adotar um novo questionário, cujo preenchimento 
pode ser solicitado àqueles que querem tirar visto para os EUA e que pede por da-
dos de redes sociais dos últimos cinco anos e informações pessoais de até 15 anos 
atrás. As autoridades vão requisitar as informações adicionais quando determina-
rem que “essas informações são necessárias para confirmar a identidade ou condu-
zir uma verificação de segurança nacional mais rigorosa”, informou uma autorida-
de do Departamento de Estado. Por isso, todo cuidado é pouco em postar em redes 
sociais, onde o seu conteúdo identifica as características e idoneidade da pessoa 
que quer visto americano. E convenhamos, tem muita porcaria em redes sociais...

NOVAS REGRAS PARA O VISTO AMERICANO

ÉTICA?
A eleição da senadora Gleisi Hoffmann (PT) para a presidência nacional do seu partido demons-

tra claramente que a operação Lava-Jato não foi assimilada pelo seu partido político. Ela, com o apoio 
de Lula, seu maior líder, derrotou seus opositores mesmo sendo ré da operação, ficando a ética e a mo-
ral abaixo da crítica. Não existem escrúpulos. Não importa o seu passado. Mas é a dura realidade!

O IMPOSTO SOBRE SERVIÇOS
Para sanar dúvidas sobre a cobrança do ISS, con-

forme publicação desta coluna no último dia 3, abai-
xo algumas informações complementares que nos 
foram repassadas pelo prezado Marcelo Ferronato, 
do setor de Tributação do município de Maravilha:

A Lei Complementar nº 157 de 2016 (que altera a 
Lei 116/2003) não altera toda cobrança de ISS para o 
local da prestação, mas apenas acrescentou três situ-
ações em que o local de incidência do ISS passa a ser 
fora do município do estabelecimento do prestador. 

Na nova redação, a cobrança do ISS passa a 
ser feita no município onde o serviço é consumi-
do, ou seja, no domicílio dos clientes de cartões 
de crédito e débito, leasing e de planos de saúde.

NAMORADOS
Nesta segunda-feira (12), com crise 

ou sem crise, o Dia dos Namorados é uma 
data dedicada para celebrar o amor. Por 
isso, não deixe de presentear quem está ao 
seu lado. O nosso comércio tem ótimas su-
gestões para presentear a pessoa amada. Esta 
data não pode passar em branco. Não importa o que você 
vai dar de presente, o importante é o ato. Pense nisso!

O AUTOR DA CRISE
Lula não pode continuar, sem ser 

contestado, a se oferecer como remédio 
para o mal que ele mesmo causou. A es-
cassez de lideranças políticas no Brasil é 
tão grave que permite que alguém como 
o chefão petista Lula da Silva ainda apa-
reça como um candidato viável à Presi-
dência da República, mesmo sendo ele 
o responsável direto, em todos os aspec-
tos, pela devastadora crise que o país 
atravessa. A esta altura, já deveria estar 
claro para todos que a passagem de Lula 
pelo poder, seja pessoalmente, seja por 
meio de Dilma Rousseff, ao longo de pe-
nosos 13 anos, deixou um rastro de des-
truição econômica, política e moral sem 
paralelo em nossa história. Mesmo as-
sim, para pasmo dos que não estão hip-
notizados pelo escancarado populismo 
lulopetista, o ilustre não só se apresen-
ta novamente como postulante ao Pa-
lácio do Planalto, como saiu a dizer que 
“o PT mostrou como se faz para tirar o 
país da crise”, e que “se a elite não tem 
condição de consertar esse país, nós te-
mos”. Para coroar o cinismo, Lula tam-
bém disse que “hoje o PT pode inclu-
sive ensinar a combater a corrupção”. 
Só se for fazendo engenharia reversa.

O FuTuRO
O empresariado brasileiro precisa acordar e per-

ceber que, ao invés de crédito barato, o que necessi-
tamos é de infraestrutura, legislação tributária e força 
de trabalho capacitado. Todo o resto vem naturalmen-
te. O que não dá é aceitar que o dinheiro subsidia-
do seja usado para comprar e investir em empresas 
em outros países ou, pior ainda, seja usado para finan-
ciar campanhas e luxos de políticos em Brasília. Ao in-
vés de depender da boa vontade de nossos políticos, 
é muito melhor que você cuide de seu futuro e come-
ce a pensar como vai ser quando você chegar à velhice.
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Há alguns dias li um artigo 
emocionante, escrito pelo médi-
co Ken Murray, da University of 
Southern California. No texto ele 
conta a história de um amigo, or-
topedista, que alguns anos an-
tes recebeu o diagnóstico de um 
câncer de pâncreas. Apesar de es-
tar nas mãos de um grande cirur-
gião, especializado nesse tipo de 
câncer e extremamente capacita-
do para conduzir o caso, o orto-
pedista recusou o tratamento. Foi 
para sua casa, procurou ficar o má-
ximo de tempo possível com sua 
família e otimizar sua qualidade de 
vida através do controle dos sinto-
mas da doença. Alguns meses de-
pois, ele faleceu em casa. Não rece-
beu quimioterapia, radioterapia ou 
tratamentos cirúrgicos. Nada.

O fato é que, por incrível que 
pareça e por mais incômodo que 
seja, médicos também morrem. 
E não gostam da ideia de mor-
rer, tanto quanto qualquer outra 
pessoa. O que é diferente entre 
os médicos não é a quantos trata-
mentos eles têm acesso em com-
paração com os outros pacientes, 
e sim a quão menos tratamentos 
eles próprios se submetem. Mé-
dicos tendem a ser mais serenos 
e realistas quando encaram a pos-
sibilidade de morrer. Eles sabem 
exatamente o que vai acontecer, 
conhecem suas opções, e geral-
mente têm acesso a todos os trata-
mentos disponíveis. Mas partem 
suavemente, de forma quase que 
submissa.

É claro que médicos não de-
sejam morrer. Eles querem viver. 

Mas eles sabem o suficiente so-
bre a medicina moderna para co-
nhecer seus limites, e compreen-
dem de forma profunda o que as 
pessoas mais temem: morrer em 
grande sofrimento e sozinhas. 
Médicos costumam falar sobre 
isso com seus familiares. Deixam 
claro que, quando for sua hora, 
não querem ninguém quebrando 
suas costelas na tentativa impro-
vável de ressucitá-los. Muitas ve-
zes, falam sobre isso poucas horas 
após eles próprios terem feito exa-
tamente isso com seus pacientes 
(eu mesma já fiz). A maioria dos 
médicos já viu (e praticou) demais 
o que chamam de “futilidade mé-
dica”, que acontece quando é usa-
do todo o arsenal mais moderno 
disponível para uma pessoa gra-
vemente doente, que está clara-
mente no final de sua vida. Eles 
já viram pessoas sendo cortadas, 
perfuradas com tubos e agulhas, 
colocadas em máquinas baru-
lhentas (e sedadas para suportar a 
tortura), além da infinidade de re-
médios correndo em suas veias. E 
morrendo poucos dias (até horas) 
depois. Eu já ouvi de colegas an-
gustiados frases como: “Prometa-
me que, se um dia eu estiver nessa 
situação, você vai me deixar partir. 
Não deixe que façam isso comigo.” 
E é assim mesmo.

Mas, então, por que é que 
eles fazem isso aos seus pacien-
tes? Por que fazem com os ou-
tros o que abominam para si mes-
mos? O grande problema aqui é 
também a origem de praticamen-
te todos os problemas do mun-

do: a má comunicação. Uma fa-
mília que vê uma pessoa querida 
em grande sofrimento frequente-
mente faz pedidos do tipo “Dou-
tor, faça tudo o que puder por ele”. 
O médico, por sua vez, escuta “Por 
favor, use todas as estratégias que 
você conhecer nesse caso”. E o pe-
sadelo começa. Na verdade, a tra-
dução do pedido angustiado da 
família possivelmente era “Dou-
tor, faça o que puder para aliviar 
o sofrimento dele. Ele não mere-
ce viver dessa maneira.” A abor-
dagem, provavelmente, seria bem 
outra. A mesma confusão pode 
acontecer quando o médico per-
gunta ao seu paciente se ele de-
seja continuar com o tratamen-
to. O paciente pode entender que, 
se disser “não”, será abandonado 
pelo médico e morrerá exatamen-
te do jeito que o apavora: sofrendo 
e sozinho. O mesmo paciente po-
deria responder com um grande e 
aliviado “sim” se ouvisse uma pro-
posta do tipo “A sua doença não 
está respondendo aos tratamen-
tos que temos tentado, e eles es-
tão deixando você ainda mais de-
bilitado do que o próprio câncer. 
O que você acha de pararmos de 
nos preocupar com sua doença e 
focar nossos esforços para melho-
rar ao máximo a sua convivência 
com ela?”.

O fato é que todos nós, pa-
cientes, médicos e familiares, so-
fremos as pressões do sofrimento 
extremo, do tempo, do sistema de 
saúde, da própria formação médi-
ca e das crenças culturais na hora 
de tomar uma decisão drástica. 

Mas somente os médicos sabem o 
que acontece depois. Eles tendem 
a não aceitar tratamentos excessi-
vos e com poucas chances de su-
cesso. Muitos buscam formas de 
morrer em suas próprias casas, es-
merando-se no controle da dor e 
outros sintomas, buscando signi-
ficado para suas próprias vidas e 
oferecendo o melhor de si às pes-
soas a quem amam. A própria li-
teratura médica oferece base para 
esse tipo de decisão. Estudos têm 
demonstrado que pessoas com 
câncer hospedadas em hospi-
ces ou acompanhadas por servi-
ços de Cuidados Paliativos vivem 
mais (e melhor) do que aquelas 
com o mesmo diagnóstico que re-
cebem tratamentos oncológicos 
até o final da vida.

Cabe a nós, médicos, oferecer 
aos pacientes a informação que 
nos é disponível. Cabe a nós per-
mitir que eles compreendam que 
a morte não é algo a ser evitado 
a todo custo, e sim um momen-
to da vida, como qualquer outro. 
Em muitas situações, ela simples-
mente não pode ser evitada, ape-
nas adiada, e o custo disso pode 
ser  um sofrimento intenso e des-
necessário. O “prolongamento da 
vida” pode, na verdade, ser ape-
nas o prolongamento do proces-
so de morrer. Muitas vezes, com o 
paciente em grande sofrimento e 
sozinho. Um motivo e tanto para 
que os médicos não queiram pas-
sar por isso.

FONTE: NO FINAL 
DO CORREDOR 

PARA PROPORCIONAR ALEGRIA AOS OUTROS, É 
PRECISO QUE NÓS PRÓPRIOS TENHAMOS ALEGRIA

 O ser humano só pode ser verdadeiramente feliz quan-
do vê que todos estão felizes. Portanto, é preciso que não haja 
ninguém infeliz, ninguém destituído de alegria. É preciso sa-
ber que, em última análise, só podemos proporcionar alegria 
aos outros se nós próprios tivermos alegria, e que, tornando-
nos infelizes, provocamos a infelicidade dos outros.

Livro: Mensagens de Luz
Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 
Quintas-feiras, às 15h 
Encontro da Mulher Feliz
Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081

LUCaS MIGUEL
GNIGLEr
www.lucasmiguel.com

DuVIDO quE VOCê COnSIgA

Ouvi uma boa história há alguns dias, enquanto fala-
va com uma amiga empreendedora e empresária (é bonito 
quando a pessoa consegue ser os dois ao mesmo tempo!). 
Não vou entrar em detalhes, mas resumindo: no passado, 
ela não teve autorização para criar algo novo no local onde 
trabalhava. Muita burocracia, muita hierarquia, muita gente 
com medo de incomodar o chefe. Ela arriscou e foi fazer 
por conta própria. E isso virou uma empresa.

Provavelmente o leitor conhece histórias semelhan-
tes. Trago esse exemplo para tentar demonstrar um ce-
nário maior: na maioria dos casos, não precisamos mais 
de autorização para fazer o que queremos. Especialmen-
te quando se trata de trabalho criativo. Você não precisa 
que a editora permita que você publique. Você não preci-
sa que a gravadora permita que você grave. A tecnologia 
criou as plataformas para você mesmo criar e mostrar seu 
trabalho. Mas desconfio que você está usando a tecnolo-
gia para outras coisas.

Ou talvez você esteja esperando para ser escolhido. 
Ganhar uma oportunidade. Fomos ensinados que, se a 
gente fizer tudo certinho, estudar bastante e obedecer, 
vamos arrumar um bom emprego. Ou vamos passar no 
concurso. Mas o mundo mudou, e bastante gente ain-
da não percebeu. Agora você mostra o seu trabalho e, 
depois, quem sabe, você seja escolhido. Mas há a ne-
cessidade de escolherem você? Será que estão procu-
rando talentos, ou os talentos deveriam dedicar mais 
tempo procurando oportunidades de mostrar o que sa-
bem fazer?

E tem outro detalhe: a maior motivação para você fa-
zer logo, e não esperar autorização, é ser desafiado. Mui-
tos negócios nascem assim. Talvez você já tenha ouvido 
histórias de pessoas que se dedicaram integralmente a 
um projeto após serem pessoalmente ofendidas pelo an-
tigo chefe. Ou por um concorrente grande, estabelecido. 
Num momento de arrogância, por se acharem melhores e 
mais fortes, eles criaram uma motivação extrema ao des-
denhar do pequeno. Ele usou isso como motivação para 
criar e crescer.

Uma ideia: você pode duvidar de alguém como estra-
tégia, com a intenção de motivar. Ofender e desdenhar de 
propósito alguém de quem você gosta. Diga: “Duvido que 
você consiga! É um fraco!” Da mesma forma que falamos 
para uma criança: “Duvido que você consegue arrumar a 
sua cama!”. E ela faz só para provar que você estava errado. 

É melhor do que passar a mão na cabeça de quem espe-
ra por uma chance.
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POLíTICA

por lUiZ ClÁUDio CArpeS

dIrETO 
aO PONTO

Está em estudo na Câma-
ra de Vereadores de Maravi-
lha, na Comissão de Cons-
tituição, Legislação, Justiça 
e Redação Final de Leis, um 
projeto encaminhado pelo 
Executivo de Maravilha. O do-
cumento refere-se à utiliza-
ção de internos da Unidade 
Prisional Avançada (UPA) de 
Maravilha para alguns servi-
ços públicos. Pela proposta do 

governo municipal, os presos, 
além de ter uma ocupação, 
vão receber remuneração e 
dias de pena descontados. 

De acordo com o presi-
dente da Comissão que ana-
lisa o projeto, vereador Luís 
Hermes Brescovici (DEM), 
uma audiência pública foi 
convocada para discutir a 
ideia. “Nós, da comissão, pre-
cisamos analisar a constitu-

cionalidade da lei e também 
de como que a comunidade 
recebe uma proposta igual a 
essa”, disse. Segundo Bresco-
vici, os apenados vão prestar 
serviços na limpeza de lotes 
públicos, pequenas reformas 
e demais serviços braçais que 
a administração pública ne-
cessitar. 

A audiência pública ocor-
re no dia 28 deste mês, às 19h, 

na Câmara de Vereadores. 
Para o vereador, esta é a hora 
de a população exercer o pa-
pel político. “Devemos dis-
cutir e cada um colocar seu 
ponto de vista, para que seja 
ouvido para que depois a gen-
te tenha condição de deci-
dir da melhor forma possível”, 
ressalta. De acordo com Bres-
covici, a aprovação do projeto 
passa pela audiência pública.  

DECISãO Apenados vão prestar serviço na limpeza de lotes públicos, 
pequenas reformas e demais serviços braçais 

Audiência pública pode decidir 
aprovação de projeto, diz vereador

COnTROLADORES DE VELOCIDADE 
MERAMEnTE ARRECADATÓRIOS

Por várias vezes já escrevi, falei e reclamei quanto à colo-
cação de determinados equipamentos de controle de veloci-
dade (pardais, lombadas eletrônicas, etc...) que não tinham 
finalidade pedagógica alguma e simplesmente visavam ar-
recadar, tirar dinheiro do cidadão. Muitos não concordavam 
comigo e até achavam que isto nada tinha a ver. Pois bem. A 
interpretação do ministro Bruno Dantas, do Tribunal de Con-
tas da União, veio exatamente ao encontro do que eu já escre-
via – e muitos já sabiam. O despacho proferido pelo minis-
tro suspendeu uma licitação de mais de dois bilhões de reais, 
onde inclusive a Avenida Willy Barth, de São Miguel do Oeste, 
seria contemplada. E sabem por quê? Porque simplesmente 
a colocação de tais equipamentos, que ficariam no livre ar-
bítrio da empresa que vencesse a licitação, poderia “influen-
ciar na própria remuneração”. Ou seja, a empresa vencedora 
é que escolheria quais os locais para a instalação do equipa-
mento, e fundamentado no que falei (finalidade simplesmen-
te arrecadatória) poderia, segundo o próprio ministro, permi-
tir que esta empresa simplesmente se valesse de estatísticas 
próprias para instalar o equipamento. Isto configuraria “legis-
lar em causa própria”, pois os equipamentos a serem colocados 
poderiam deixar de lado quaisquer fins pedagógicos para se 
converter em mero instrumento de arrecadação desta empre-
sa que se sagrasse vencedora. Finalmente o que tanto me refe-
ri em ocasiões passadas encontra nesta decisão do ministro do 
Tribunal de Contas da União uma confirmação do que muitos 
já suspeitavam. Questiono, agora, quantos equipamentos es-
tão instalados no Brasil com idêntica finalidade. E quantas ou-
tras situações as empresas não disponibilizaram equipamen-
tos em locais onde efetivamente seriam necessários. É preciso 
moralizar situações como esta. Todos nós queremos seguran-
ça no trânsito e não queremos ser extorquidos por empresas 
inescrupulosas que têm polpudas comissões a partir das mul-
tas expedidas, se convertendo em negócio altamente lucrati-
vo. Nunca uma decisão me deixou tão realizado quanto esta.

ATÉ O DnIT PODERIA TER EnVOLVIMEnTO nA fALCATRuA
E o Dnit, que também tem sido alvo de meus comentá-

rios, por conta da incompetência declarada em nossas ro-
dovias federais, não ficou de fora do crivo do ministro Bru-
no Dantas. Segundo o ministro, o Dnit promoveu alterações 
nas regras do edital sem aumentar o tempo para entrega das 
propostas dos interessados. As alterações iriam interferir di-
retamente na remuneração dos contratantes. Em suma, no 
indício da fraude, se suspenda o certame. Certíssimo, corre-
tíssimo o ministro. Em casos assim, sabemos que quem paga 
a conta somos nós, contribuintes, usuários de rodovias, e 
muitas vezes, vítimas desta fiscalização inescrupulosa. 

VEREADORES 
Legislativo realiza primeiras sessões 
ordinárias de junho 

No sábado (3) foi reali-
zada a primeira sessão or-
dinária de junho da Câmara 
de Vereadores de Maravilha, 
tendo retorno das comissões 
competentes para votação 
única as indicações de nú-
mero 76/2017 a 82/2017, to-
das aprovadas. As indicações 
podem ser conferidas no box 
ao lado. 

A segunda sessão ordi-
nária do mês foi realizada 
na segunda-feira (5), quan-
do apenas um projeto de lei 

tramitou em segundo tur-
no (10/2017), que trata so-
bre baixa de bens do patri-
mônio público municipal, já 
com emenda que prevê a su-
pressão da prensa e da balan-
ça para pesagem do material 
reciclável. O projeto foi apro-
vado por unanimidade.

Na sequência deram en-
trada cinco indicações. Após 
apresentação, elas foram en-
caminhadas para as comis-
sões competentes. A próxima 
sessão será hoje (10), às 7h30. 

- indicações 76/2017 e 77/2017, da vereadora Marclei Lizete Radin 
Grando (PMDB). A primeira sugere que o Poder Executivo, por 
meio do setor competente, providencie, do lado externo da Casa 
Mortuária, a instalação de painel no qual possa ser identificado o 
nome da pessoa que está sendo velada. importante que o mesmo 
também possa ser visualizado durante a noite. A segunda sugere 
que o Poder Executivo estude a viabilidade e providencie a impressão 
de exemplares do Plano Diretor, de forma que também possam ser 
anexadas as alterações das leis, conforme vão sendo aprovadas, 
para que o mesmo possa ser estudado e acompanhado de forma 
mais eficiente.
- indicação 78/2017, do vereador itamar Adler (PSD), sugere que o 
Executivo Municipal promova perfilamento em toda extensão da Rua 
Prefeito Baldissera.
- indicação 79/2017, do vereador jeovany Folle (PSDB), sugere que 
o Poder Público Municipal providencie melhorias na sinalização 
horizontal na Avenida Alexandre Kasper, no Bairro universitário, ao 
longo de todo a sua extensão.
- indicações 80/2017 e 82/2017, do vereador jandir Primon (PP). A 
primeira sugere que o Poder Público Municipal inclua no orçamento 
recursos para a construção de ponte sobre o Rio iracema, na Avenida 
7 de Setembro, esquina com a Rua jorge Lacerda, nas proximidades 
da Secretaria Municipal de Transportes e Obras, Bairro Civemara. 
A segunda sugere que o Poder Público, por meio do Departamento 
de Trânsito, providencie a instalação de lombada física em frente 
ao Centro de Educação infantil Branca de neve, na Avenida josé de 
Anchieta.
- indicação 81/2017, do vereador natalino Prante (PP), sugere que 
o Poder Executivo estude a viabilidade de criar um conselho no 
Setor de Compras composto por pessoas de vários segmentos da 
sociedade para acompanhamento dos processos.

Nelcir Dall’Agnol/O Líder
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uSuCAPIãO fAMILIAR

A usucapião familiar é uma espécie de aquisição da proprieda-
de criada pela Lei n° 12.424/2011, ao incluir o artigo 1.240-A no Có-
digo Civil.

Trata-se da hipótese em que aquele que exercer por dois anos 
ininterruptamente e sem oposição, posse direta, com exclusividade, 
sobre imóvel urbano próprio de até duzentos e cinquenta metros 
quadrados, cuja propriedade dividia com ex-cônjuge ou ex-compa-
nheiro que abandonou o lar, utilizando-o para sua moradia ou de 
sua família, terá adquirido o domínio integral, desde que não seja 
proprietário de outro imóvel urbano ou rural.

Existem requisitos pessoais e reais para a usucapião familiar. Os 
primeiros referem-se à pessoa do usucapiente, que precisa estar ca-
sada ou conviver em união estável com o cônjuge ou companheiro 
que abandonou o lar. 

O cônjuge que ficou no imóvel deve exercer diretamente a pos-
se, de forma exclusiva e sem interrupção, fazendo uso do bem para 
sua moradia e de sua família. 

A posse também precisa ser exercida sem oposição. Se, antes 
de ultimados os dois anos, o parceiro conjugal que deixou o imóvel 
ingressar, por exemplo, com uma notificação extrajudicial ou com 
qualquer medida judicial que demonstre interesse em exercer os 
atributos da propriedade, restará afastado o direito à usucapião fa-
miliar. 

Também é imprescindível que o parceiro que permanece no 
imóvel não seja proprietário de nenhum outro imóvel urbano ou 
rural.

Os requisitos reais, por sua vez, dizem respeito ao objeto da usu-
capião familiar, que vem a ser a meação de imóvel urbano perten-
cente, em condomínio à parte que abandonou o lar. A usucapião 
conjugal exige que o imóvel usucapiendo pertença a ambos os par-
ceiros conjugais, por força de condomínio tradicional ou do regime 
de bens do casamento ou da união estável.

Um dos celeumas que gira em torna do tema diz respeito ao re-
quisito “abandono do lar”. O entendimento preponderante é que 
o abandono ensejador da usucapião é o abandono simultâneo do 
imóvel e da família.

Portanto, a simples separação de fato, com afastamento do lar, 
quando o cônjuge que deixou de ali residir continua a cumprir com 
os deveres de assistência material e imaterial, não dará ensejo à usu-
capião. 

O abandono não se caracteriza, por exemplo, se o ex-cônjuge 
ou ex-companheiro continua a exercer seu dever de cuidado com a 
família, pagando os alimentos eventualmente devidos, mantendo a 
convivência com os filhos e contribuindo com o pagamento de tri-
butos e taxas relativas ao imóvel. 

Poder-se-ia inferir que o objetivo desta modalidade é salvaguar-
dar o direito à moradia daquele cônjuge ou companheiro que per-
maneceu no imóvel e também proteger a família que foi abandona-
da e não se configura em hipótese de enriquecimento ilícito. 

Nesse aspecto a usucapião familiar é um instrumento que pro-
move a dignidade das pessoas, assegurando-lhes o mínimo existen-
cial, quando privilegia a função social da propriedade e o direito à 
moradia daquele que foi compelido a assumir, com exclusividade, 
os deveres de assistência material e imaterial da entidade familiar.

A empresa Kasa Empreen-
dimentos, de Maravilha, apre-
sentou menor valor na licita-
ção para construção do Centro 
de Saúde no município. Após 

abertura dos envelopes, o va-
lor apresentado foi de R$ 1.975 
milhão. Mesmo apresentan-
do preço menor, a empresa 
precisa passar por avaliação 

e somente depois da análi-
se será declarada vencedora.  

De acordo com o secre-
tário de Administração, Clei-
ton Borgaro, a diferença de 

orçamentos entre a Kasa Em-
preendimentos e a Cons-
trutora Oliveira, segunda 
empresa a apresentar o me-
nor valor, é de R$ 60 mil. 

Na quinta-feira (8) e sex-
ta-feira (9) a Escola de Educa-
ção Básica Nossa Senhora da 
Salete realizou mais uma edi-
ção do Café Filosófico, volta-
do aos alunos do educandá-
rio e também às pessoas que 
queiram participar. De acordo 
com a coordenadora do even-
to, Ângela Hofer, é a oportuni-
dade para o debate. 

O evento é realizado há 
pelo menos 15 anos. “Nós 
elencamos temas diversos de 
acordo com os acontecimen-
tos, a conjuntura e o interesse 
que os alunos têm. Já teve vá-
rios conteúdos para o debate e 
sempre são convidadas pesso-

DEBATE Reformas pretendidas pelo governo Temer estiveram em discussão

Café filosófico é realizado na 
Escola nossa Senhora da Salete 

as que têm conhecimento dos 
assuntos abordados. Na sexta-
feira (9) pela manhã debate-
mos as reformas trabalhista e 
previdenciária, por exemplo”, 
explica Ângela  

Segundo a coordenadora, 
cada convidado defende um 

ponto de vista. Há os sindica-
listas que defendem o lado do 
trabalhador e há os que prote-
gem o lado empresarial, em re-
lação às reformas, o que esteve 
em debate. “Mas nós querer-
mos também formar uma opi-
nião, para que tenha maior jus-

tiça nesses aspectos. Esta é a 
nossa pretensão, nós queremos 
aprender mais, todos temos 
que aprender mais sobre estas 
questões, mas também direcio-
nar um sentido de justiça”, res-
salta a coordenadora do evento. 

Ângela disse que a cada 
edição é abordado um assun-
to diferente. Ela cita três que já 
foram debatidos, como a des-
criminalização da maconha, os 
grandes pensadores e cientistas 
da humanidade e a maioridade 
penal. Ela lembra que, acima 
de tudo, o Café Filosófico é um 
encontro para aprofundar co-
nhecimentos dos alunos e dos 
professores.

CEnTRO DE SAÚDE

AgRICuLTuRA fAMILIAR

Kasa Empreendimentos apresenta menor 
valor em licitação 

governo federal libera R$ 30 bilhões 
para o Plano Safra 2017/2018

um dos debates incluiu as reformas trabalhista e previdenciária

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

O governo federal irá des-
tinar R$ 30 bilhões para cré-
dito a agricultores familia-
res dentro do Plano Safra 
2017/2018. Neivo Allebran-
dt, secretário-geral do Sin-
dicato dos Trabalhadores na 
Agricultura Familiar (Sin-
traf ) de Maravilha, explica 
que ainda não é possível de-
finir o valor exato que fica-
rá para o município. “Mas 
é um valor expressivo. Esse 
recurso impacta bastan-

te em nossa economia”, diz. 
Em Maravilha e região 

o Plano Safra financia basi-
camente a cultura de milho, 
soja, trigo e feijão. “O Pla-
no também financia ativi-
dades, como suinocultura, 
avicultura, fruticultura e in-
vestimentos para maquiná-
rio e implementos”, destaca. 

Allebrandt lembra que 
o valor é retirado em di-
nheiro, com juros que va-
riam de 2,5% e 5,5%, após 

o agricultor comprovar no 
que irá investir. “É um juro 
baixo. Já tivemos momen-

tos melhores, mas ainda 
é menor em relação a ou-
tras categorias”, afirma. 

Camilla Constantin/O Líder

neivo Allebrandt afirma que o valor irá impactar na economia da região
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LUIZ CarLOS
PraTES

PREVEnÇãO
Rede feminina promove reunião com clubes de mães

A Rede Feminina de Comba-
te ao Câncer de Maravilha, em par-
ceria com a Assistência Social, rea-
lizou, no sábado (3) e domingo (4), 
encontros com os clubes de mães 
do Bairro Floresta e da Linha São 
Paulo, quando foram promovidas 
palestras informativas sobre a im-
portância da prevenção. “Sempre 
nos orgulha mantermos este laço 
em campanhas tão importantes. 

Temos em nosso município casos 
crescentes de mulheres com cân-
cer. Quanto mais informadas, mais 
chances de prevenir ou curar pre-
cocemente”, dizem.

DOAÇãO
A Rede Feminina recebeu no 

dia 26 de maio doações de rou-
pas arrecadadas pelo grupo Along 
The Streets. Na ocasião, foram do-

adas aproximadamente 500 peças, 
angariadas no 2º Encontro Notur-

no do grupo, realizado no início de 
maio no Espaço Criança Sorriso. 

Fotos: Divulgação

Encontros foram promovidos no Bairro Floresta e Linha São Paulo

Palestra abordou importância da prevenção Rede Feminina recebeu aproximadamente 500 peças de roupas

TEnDênCIAS Evento ocorre duas vezes por ano e tem como objetivo 
apoiar o desenvolvimento da moda nacional

Maravilha sedia Inova Moda Inverno 2018
Com o tema Utopias, o Ino-

va Moda Inverno 2018 foi pro-
movido em Maravilha nesta se-
mana. O evento, organizado pelo 
Núcleo do Vestuário, em parce-
ria com o Senai e Sebrae, teve 
início na segunda-feira (5), no 
auditório da Amerios, com pa-
lestra ministrada pela consultora 
de moda e pesquisadora do Ins-
tituto Senai de Tecnologia Têx-
til, Vestuário e Design de Blume-
nau, Rosenei Zanchett.

Rosenei salientou que a at-
mosfera da moda no momento 
é a humanização, onde se des-
tacam as empresas que conse-
guem fazer com que o cliente 
tenha o sentimento de perten-
cimento. A profissional afir-
mou que as empresas precisam 
ser criativas e mostrou diversas 
campanhas que abordam a di-
versidade. 

A coordenadora do Núcleo 
do Vestuário, Jusara de Bona, 
destaca que o Inova Moda é rea-
lizado em apenas quatro cidades 
de Santa Catarina. “Este evento 
coloca Maravilha como polo de 
moda no Estado. Agradeço ao 

Senai e Sebrae por ter confiado 
em nossa ideia”, destaca. Após a 
palestra, foi promovido desfile de 
moda de 11 empresas nucleadas. 

O Inova Moda é uma pro-
posta que visa apoiar o desenvol-
vimento da moda nacional, das 
micro e pequenas empresas, vol-
tado à indução da criatividade, 
desenvolvimento de coleções, 
produtos, modelagem e elabora-
ção de fichas técnicas.

OfICInAS
O Inova Moda Inverno 2018 

também contou com oficinas 
voltadas para as empresas do 
setor. Terça (6) e quarta-feira (7) 
Rosenei ministrou o curso Labo-
ratório de Criativação e a oficina 
de Desenvolvimento de Produto. 

Já na quinta-feira (8) Mara 
Krause ministrou a oficina Olhar 
da Forma (modelagem). No úl-
timo dia do evento, promovido 
ontem (9), foi realizado Ensaio de 

Elaboração de Fichas Técnicas de 
Produto para o Planejamento da 
Produção, com Telêmaco Schün-
cke. Todas as oficinas foram reali-
zadas no Senai de Maravilha. 

Ascom/CDL e AE

Ascom/CDL e AE

Fotos: Camilla Constantin/O Líder

Rosenei Zanchett falou sobre a 
importância da originalidade

Desfile fez parte da programação de abertura do inova Moda inverno 2018

Poliana de Oliveira, Rosimar Maldaner, jusara de Bona e vanderlei Duarte

Oficinas foram promovidas no Senai de Maravilha Palestra reuniu grande público

AngÚSTIAS DA VIDA   
O primeiro ser humano sobre a Terra deve um dia ter ser 

olhado numa imagem refletida num lago e pensado o mais avas-
salador dos pensamentos: - Quem sou eu? Qual a minha garan-
tia de estar aqui, de me manter vivo? A resposta nunca foi encon-
trada. Neil Armstrong – o primeiro sujeito a pisar na Lua - voltou 
com a mesma inquietação: “De nada nos adianta conquistar o 
espaço, as estrelas, o que for, nunca vamos aplacar a angústia vi-
tal, que é essa angústia de nos sabermos finitos e dependente dos 
ventos da vida”... A angústia vital acompanha o ser humano do 
berço à sepultura, ninguém escapou ou vai escapar.

E não é por outra razão que o ser humano se agarra nas ma-
terialidades para diminuir a angústia corrosiva. Quanto mais te-
nho, materialmente, mais penso que estou seguro. Tolice elevada 
à enésima potência. Nenhum dinheiro nos garante, por exemplo, 
a saúde. O dinheiro pode-nos comprar remédios, garantir vagas 
nos melhores hospitais, nada mais.

A angústia vital tem uma parceira, irmã gêmea: é a “levianda-
de existencial”, um tipo de comportamento tão lesivo ao bem-vi-
ver quanto a angústia vital, essa que nos lembra a todo momento 
que temos um prazo de validade...

Muitas pessoas pobres, pessoas que entre marido, mulher e 
um filho não chegam a ganhar 30 mil reais por mês, gastam como 
se fosse herdeiras do paraíso... Quem recebe menos de 30 mil por 
mês, para uma família de 3 pessoas, é pobre, mas... Pensam que 
têm recursos e gastam de modo leviano e preocupante. Acabei 
de ver, outra vez, uma reportagem de tevê sobre pacotes de via-
gens para o exterior. Filas de pobretões comprando passagens 
para os Estados Unidos ou Europa, Oriente Médio até... Com que 
dinheiro? Ah, o importante é ser feliz!, dizem os broncos, sem se 
dar conta de que ser feliz exige uma “segurança” financeira míni-
ma de modo a que a pessoa/família possa enfrentar eventuais di-
ficuldades... É tranquilizante saber que dispomos de recursos “de 
folga” no banco, ainda que pequenos. Ter pouco é bem melhor 
do que dever uma vela para muitos santos.

A angústia vital se agudiza, sub-repticiamente, na alma dos 
que querem ser felizes gastando o que não têm, quando bem que 
podiam ser um pouquinho mais tranquilos, sem dívidas e sendo 
felizes sem os sobressaltos da irresponsabilidades do endivida-
mento gerado pela busca do prazer, do ser feliz a qualquer cus-
to... Então, ardam! 

MuLhERES
Uma agência de publicidade de São Paulo fez pesquisa e 

“descobriu” que 1 em cada 3 brasileiros acredita que a culpa do 
estupro é da própria mulher. E 30% responsabilizaram as roupas 
curtas. Vou entrar na conversa. De fato, há mulheres, quase ido-
sas, e garotas (imagino-as sem pai nem mãe) que saem ou vão 
para a escola com shortinhos vergonhosos, mas... Elas têm, mes-
mo assim, o mais sacrossanto direito de vestir o que bem enten-
derem. E ai do vagabundo que as agrida por isso. Esses caras não 
podem continuar inteiros. Bem entendido? Acho bom. 

ROuPAS
Sobre essa questão de as roupas das mulheres servirem de 

desculpa para estupros, várias grifes americanas, juntas, lança-
ram campanha com uma proposta bem saudável: “As roupas não 
têm culpa”. Perfeito. De fato, dizer que as roupas são as culpadas 
por muitos estupros é o mesmo que dizer que o fulano só pegou o 
dinheiro do cofre porque o cofre foi deixado aberto... Safados têm 
que ser pegados, “daquele jeito”...

fALTA DIZER
“Os dias eram assim”? Eram e eram muito bons, segurança 

total, empreendedorismo, crescimento acelerado do que o Brasil 
tem ainda hoje de bom. Os canalhas, todavia, não querem contar 
o que aprontavam...
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Furtar energia elétrica é 
crime e está previsto no Art. 
155 do Código Penal, o qual es-
tabelece pena de um a quatro 
anos de prisão, além de multa 
para o responsável. Os famo-
sos “gatos” nas redes elétricas 
vêm causando prejuízos milio-
nários e quem acaba pagando 
parte desta conta é você. Con-
forme uma estatística nacio-
nal, de 3 a 4% das ligações de 
energia elétrica têm alguma 
irregularidade, seja pelo fur-
to com os “gatos” ou fraudes 
quando ocorre manipulação 
nos medidores de consumo. 

O município de Maravilha 
contabiliza hoje 9.724 unida-
des consumidoras de energia 
elétrica atendidas pela Celesc. 
Se levado em conta o índice ci-
tado acima, poderia se afirmar 
que cerca de 340 unidades es-
tariam com alguma irregu-
laridade. Conforme o geren-
te de comércio da regional da 
Celesc de São Miguel do Oes-
te, Sandro José Valmorbida, 
quando o furto ou uma fraude 
é identificada, a Celesc emite 
um termo de ocorrência de ir-
regularidade para o consumi-
dor, que passa a responder cri-
minalmente. 

TRADIÇãO

CELEBRAÇãO

jCI promove jantar Italiano em Maravilha

Corpus Christi contará com missas e procissões 

A cultura italiana foi des-
taque na noite de sábado (3) 
em Maravilha, com o 2º Jan-
tar Italiano, promovido pela 
JCI. No cardápio, comidas típi-
cas italianas, chope de vinho, 
cerveja e bebidas em geral.  

O local também teve espa-
ço para as crianças e um am-
biente especial para fotos. Ou-
tra novidade foi o autosserviço, 

que consistia em, no local, 
cada pessoa se servir, pagar e 
retirar o troco, sem ninguém 
para controlar. O lucro des-
ta iniciativa será doado para a 
Apae Marisol. De acordo com 
os organizadores, mais de 700 
fichas foram comercializadas.

Após o jantar, a anima-
ção ficou por conta do Trio
Maravilha. Esta foi a 2ª edição do evento, promovido pela jCi

Nelcir Dall’Agnol

fuRTO DE EnERgIA Estatística nacional aponta que de 3 a 4% das 
unidades consumidoras têm irregularidades 

Celesc alerta sobre riscos com as 
ligações clandestinas em redes elétricas 

O consumidor também 
será obrigado a arcar com o 
prejuízo causado à Celesc du-
rante o tempo em que hou-
ve desvio irregular de energia. 
A distribuidora pode cobrar 
até 36 meses retroativos de 
energia utilizada. Valmorbi-
da destaca que essa cobrança 
é embasada em Resolução da 
Aneel. Além da questão crimi-
nal, outra preocupação é com 
a segurança de quem está me-
xendo em redes de energia. 
Valmorbida afirma que o ris-
co de descarga elétrica é muito 
alto, podendo causar o óbito. 

EquIPES DEfASADAS 
Conforme Valmorbida, 

uma das principais dificul-

dades da Celesc hoje é ter 
equipe para intensificar as fis-
calizações de furto de energia. 
Ele cita o exemplo da regional 
de São Miguel do Oeste, que 
tem aproximadamente 114 mil 
unidades consumidoras, distri-
buídos em 34 municípios da re-
gião Oeste e Extremo-Oeste de 
Santa Catarina, atendida por 
139 colaboradores. 

Valmorbida reforça que a 
equipe é pequena para aten-
der toda região, principalmen-
te pelo volume de serviços de 
emergência em períodos de 
chuva, e trabalhos de rotina, 
como ligações e desligamentos, 
entre outros. Ele reforça que a 
contratação de uma empresa 
terceirizada para fazer o serviço 

de fiscalização de furtos e frau-
des nas redes de energia traria 
bom resultado para a Celesc. 

O gerente explica que essa 
“conta” acaba sendo paga por 
todas as pessoas que estão fa-
zendo o uso legal da ener-
gia e pagando mensalmente 
suas faturas. Dentro da recom-
posição tarifária, que a Ane-
el anualmente repassa para as 
distribuidoras, já está inclu-
so um percentual considera-
do como perdas técnicas e não 
técnicas. Este valor remunera 
as distribuidoras e acaba sendo 
pago por todos os consumido-
res. Em 2016, em Santa Catari-
na, 43% das perdas comerciais 
da Celesc ocorreram por liga-
ções clandestinas em áreas não 
legalizadas.

nOVO PADRãO 
O novo padrão de entrada 

de energia nos postes vem au-
xiliando na inibição de fraudes. 
“Ele é mais seguro, vem pronto 
da fábrica e diminui a possibi-
lidade de fazer uma fraude ou 
furto de energia”, relata Sandro 
Valmorbida. Este novo padrão 
começou a seu usado em mea-
dos de agosto de 2015, em liga-
ções novas. 

A comunidade católi-
ca de Maravilha promove 
na quinta-feira (15) missas 
e procissões para celebrar 
Corpus Christi. Na Igre-

ja Matriz São José Operá-
rio a programação inicia 
às 9h, com missa e ben-
ção. Esta inicia em fren-
te à Praça Padre José Bun-

se, na Avenida Sul Brasil, 
que será decorada com o 
tradicional tapete. A cele-
bração também está mar-
cada para iniciar às 9h na 

Linha São Paulo. Já na Ca-
beceira do Poço Rico a 
programação será reali-
zada no período da tar-
de, a partir das 14h30. 

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

novo padrão nos postes de energia vem auxiliando na inibição de fraudes

por ADriAno AnTUneS
CaNTO NaTIvO
gauderioadriano@hotmail.com

VACA PARADA – SIgnIfICADO, POR WAnDERLEI 
SALVADOR, EM 25-10-2009     

Espécie de jogo, competição ou brincadeira que se promo-
ve durante os festejos tradicionalistas gaúchos, em todo o Bra-
sil. Trata-se de uma modalidade de laço, para crianças que es-
tão começando na arte das laçadas. Um cavalete de madeira 
com características de uma vaca é fixado no meio da arena e as 
crianças jogam o laço. Origem da Vaca Parada: 

20 de março de 2010.  O secretário-geral do MTG, Hélio Fer-
reira, filho do saudoso Tio Cyro, enviou ao blog do MTG a cópia de 
um documento histórico. São duas páginas, escritas à mão, pelo 
próprio Tio Cyro, que conta como a paixão pelo tiro de laço gerou 
a Vaca Parada. Vaso Parado: Felicíssima foi a ideia da inclusão da 
Vaca Parada entre as modalidades de disputas constantes no Re-
gulamento Campeiro do MTG. Antes de tudo, foi uma forma alta-
mente inteligente e oportuna de interessar a piazada pelas provas 
campeiras. Além disso, o que talvez tenha sido mais importante, 
foi a oportunidade de reunirmos em nossa festas campeiras todas 
as gerações, dando a chance à família gaúcha de disputar umas 
contra as outras e até avô contra neto! O que poucos sabem, po-
rém, é que prova parecida já foi disputada no início do “35 CTG”, lá 
por 1948/1950. Só que era extraoficial e cultivada entre os “barba-
dos” mesmo, porque naquela época ainda não contávamos com 
a encantadora e alegre parceria da gurizada. Na ocasião estáva-
mos arranchados no 5º andar da Casa Rural, Avenida Borges de 
Medeiros, 541. Sobre esse andar, que era o último, estendia-se um 
grande terraço. A um canto havia um vaso velho de flores, já sem 
uso, com três pés de ferro abertos para os lados lembrando três 
guampas. Logo, logo, viramo-lo de boca para baixo e transforma-
mos os pés num belo alvo para treinarmos tiros de laço e para en-
sinarmos a quem nunca havia manuseado esse traste campeiro. 
Num upa passamos do brinquedo para competições! Havia, po-
rém, uma grande diferença na forma de pontuação; como eram 3 
devia-se laçar apenas 1. As “guampas” valiam de 1 a 3 pontos de 
acordo com sua melhor ou pior posição para ser atingida pela ar-
mada de laço. Não podíamos imaginar que tão prematuramen-
te estávamos dando uma prévia sobre os fantásticos e concorri-
dos concursos de vaca parada, hoje realizados em todo o Brasil.
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“Se você é preguiçoso e não 
confiável, não importa se 
você é bom” 

Charlie Munger
por rAqUel bASSo Hübner

ECONOMIa E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

A expectativa é de gasto médio de R$ 175,01, valor 2,6% maior do que o apu-
rado em 2016 (R$ 170,60), conforme a Pesquisa de Intenção de Compras para o 
período, realizada pela Fecomércio SC. A mudança na percepção da situação fi-
nanceira explica a alta: 37,6% declararam estar melhor do que o ano anterior, 
31,2% apontaram que permanecem igual e outros 31,2% afirmaram que estão 
pior. Em 2016 o percentual de famílias com melhores condições estava em des-
vantagem. A pesquisa revela que 66,7% pretendem comprar em dinheiro, 15% 
parcelar no cartão de crédito e 7,7% garantir o presente no débito. A preocupa-
ção com o preço é central (40%) para os consumidores, seguido pelo atendimen-
to (27%) e pelas promoções (17%). Pelo menos 68,5% dos entrevistados preten-
dem fazer pesquisa antes de ir às compras. Em Lages, o índice chega a 78,2%. 
O comércio de rua deve ser o principal destino dos catarinenses (70,6%), an-
tes dos shoppings (20,9%) e internet (4,1%).  Roupas, (46,0%), perfume/cosmé-
tico (15,4%) e calçados/bolsa (10,6%) lideram a preferência de compras. Parte 
dos consumidores também pretende comemorar a data romântica com passeios: 
42,3% vão almoçar/jantar em restaurante e 38,6% deve passar a data em casa.

COMPRAS PARA DIA DOS nAMORADOS 
AquECE COMÉRCIO nO ESTADO

Chuvas no Sul reduzem o risco 
de faltar energia no país

De acordo com informações divulgadas 
pelo Comitê de Monitoramento do Setor Elé-
trico (CMSE), órgão presidido pelo Ministé-
rio de Minas e Energia (MME), as chances de 
faltar energia no Sudeste e Centro-Oeste e no 
Nordeste são praticamente nulas. Em maio 
as chuvas ficaram em 168% da média históri-
ca no Sul e atingiram 100% da média no Su-
deste. No Norte, atingiram 60% e no Nordeste, 
22%. Com isso, o nível dos reservatórios no fim 
do mês passado atingiu 71,7% no Sul, 65,7% no 
Norte, 43,3% no Sudeste/Centro-Oeste e 19,5% 
no Nordeste. A previsão, para o fim de junho, 
é que o nível dos reservatórios atinja 96,3% de 
sua capacidade no Sul, 65,1% no Norte, 43,6% 
no Sudeste/Centro-Oeste e 17,3% no Nordeste. 

Alexandre Marchetti/Itaipu Binacional

Banco Central sinaliza reduzir 
ritmo de corte na taxa Selic

O Banco Central (BC) sinalizou que pode 
reduzir o ritmo de cortes na taxa básica de ju-
ros, a Selic. A informação consta da ata da úl-
tima reunião do Comitê de Política Monetá-
ria (Copom) do BC, que diminuiu a taxa em 
1 ponto percentual para 10,25% ao ano. “Em 
função do cenário básico e do atual balan-
ço de riscos, o Copom entende que uma re-
dução moderada do ritmo de flexibilização 
monetária [corte de juros] em relação ao rit-
mo adotado hoje deve se mostrar adequa-
da em sua próxima reunião”, diz o documen-
to divulgado no dia 6, pelo BC, em Brasília. Mais 420 mil catarinenses 

poderão sacar R$ 546,4 mi

Em Santa Catarina, 420.421 trabalhado-
res nascidos nos meses de setembro, outubro 
e novembro, que pediram demissão ou foram 
demitidos por justa causa, poderão sacar R$ 
546,4 milhões referentes aos valores em con-
tas inativas do Fundo de Garantia por Tem-
po de Serviço (FGTS) a partir de hoje (10). A 
nova etapa de saques foi antecipada pela Cai-
xa Econômica Federal em seis dias. A decisão 
ocorreu após o Senado Federal aprovar a me-
dida provisória (MP) 763/2016, que permite o 
acesso aos recursos. A quarta fase vai benefi-
ciar mais de 7,5 milhões de brasileiros. O va-
lor total disponível ultrapassa R$ 10,9 bilhões 
e equivale a aproximadamente 25% do total 
disponível. Além deste sábado, também ha-
verá atendimento exclusivo em horário espe-
cial nos dias 12, 13 e 14 de junho, quando to-
das as agências abrirão duas horas mais cedo.

José Leomar/ Agência Diário

pequenas indústrias 
são as mais afetadas 
pela crise

Responsáveis pela metade dos empre-
gos na indústria, as pequenas empresas 
têm sido as mais afetadas pela crise, indi-
ca levantamento da Confederação Nacio-
nal da Indústria (CNI). Com acesso restri-
to ao crédito e com menos reservas para 
suportar a queda da demanda, as indús-
trias de menor porte têm mais dificulda-
de de se recuperar da recessão. O estu-
do mostra que as indústrias de pequeno 
porte têm obtido indicadores piores que 
as de grande porte desde o início de 2015, 
quando o país entrou em recessão. Os nú-
meros foram obtidos com base na Sonda-
gem Industrial, pesquisa mensal divulga-
da pela CNI que revela as expectativas e 
as decisões dos empresários da indústria.

Empresa chinesa faz acordo com Eletrosul 
para investir R$ 3,27 bilhões no Sul

A Eletrosul e a Shanghai Electric Power Transmission and Distribution En-
gineering (SPTDE), subsidiária da empresa chinesa Shanghai Electric, assina-
ram um acordo para a transferência total do conjunto de projetos que compõem 
o Lote A, resultante do Leilão Aneel  nº 004/2014, que prevê a implementa-
ção e operação de empreendimentos de transmissão de energia no Rio Gran-
de do Sul. O investimento total foi orçado em R$ 3,27 bilhões para viabilizar 
a construção de 1,9 mil quilômetros de linhas de transmissão, sete novas su-
bestações e a ampliação de 16 subestações existentes. Os projetos estabelece-
rão um novo ponto de fornecimento eletroenergético no Norte do Rio Gran-
de do Sul e aumentarão a confiabilidade do fornecimento de energia na Região 
Metropolitana de Porto Alegre. O novo sistema de transmissão também per-
mitirá o escoamento de energia dos futuros parques eólicos no Estado.
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por Dr. geoVAni DeleVATi

MEdICINa E SaÚdE

AfInE-SE:
o equilíbrio entre o corpo e a mente

ção equilibrada e saudável, 
com um cardápio adequado 

para cada participante, pro-
porcionando a reeducação 

alimentar desde o início do 
programa.

A Clínica Splendore Esté-
tica Avançada, de São Miguel 
do Oeste, oferece, além de vá-
rios tratamentos estéticos, um 
programa especial para quem 
procura encontrar uma for-
ma de perder peso sem abrir 
mão da qualidade de vida. 
“Afine-se” é um programa de 
emagrecimento desenvolvi-
do especialmente para pesso-
as que buscam eliminar peso 
e têm entre seus objetivos ter 
uma vida saudável e autoesti-
ma completa.

Para quem está acima do 
peso ideal, o emagrecimen-
to físico geralmente é obti-
do por meio de dietas e tra-
tamentos estéticos e apenas 
pode ser alcançado de forma 
duradoura e saudável se esti-
ver aliado ao equilíbrio emo-
cional e psíquico.

A estrategista de emagre-
cimento Angela Kesler cita 
que: “o programa reflete no 
dia a dia de quem procura 
uma vida equilibrada, assim 
criando um progresso na re-

programação comportamen-
tal e gerando novos hábitos, 
tais como alimentação sau-
dável e prática de atividade 
física regular, propondo ati-
tudes positivas para acelerar 
o processo de eliminação de 
peso.”

O programa Afine-se foi 
desenvolvido com base na 
experiência de diversos pro-
fissionais e por meio de estu-
dos sistemáticos, com acom-
panhamento e evolução de 
clientes, permitindo assim 
a adaptação e definição do 
melhor modelo para que a 
eliminação de peso seja feita 
de modo saudável e mantida 
em longo prazo.

Para tal, o programa 
tem como pilar, em primei-
ro lugar, as estratégias psi-
cológicas, que compreen-
dem acompanhamentos com 
profissionais especializados 
buscando auxiliar na criação 
de estratégias que facilitem o 
comprometimento com a re-
programação alimentar, evi-

tando assim desistências, es-
tresse, indisciplina e recaídas 
nos velhos hábitos. O acom-
panhamento psicológico in-
fluencia diretamente num 
dos hábitos mais temidos pe-
las pessoas que querem ema-
grecer: a compulsão por co-
mer, um vício geralmente 
causado diante de situações 
de extremo estresse. Tendo 
um bom auxílio no contro-
le desta compulsão, é possí-
vel chegar a um resultado efi-
ciente e garantido, que vem 
fazendo sucesso pelo Brasil.

Outro pilar do programa 
Afine-se está aliado à práti-
ca regular e saudável de ati-
vidades, sempre acompanha-
do de um educador físico, 
que irá garantir os melhores 
resultados para cada partici-
pante. Como terceiro pilar, o 
programa oferece estratégias 
nutricionais, que envolvem 
uma nutricionista (coaching), 
dia a dia para o acompanha-
mento das refeições, man-
tendo constante a alimenta-

Com os pilares juntos e 
afinados promovendo um 
equilíbrio perfeito, sendo 
ainda otimizados por medi-
das reforçadoras holísticas e 
estéticas, que incluem tra-
tamentos estéticos, suple-
mentos e essências florais, o 
sucesso do participante no 
programa é alcançado.

Complementa Ange-
la Kesler que a filosofia do 
programa Afine-se não in-
clui protocolos fechados. 
“Ou seja, entendemos que 
cada participante é único e, 
portanto, as estratégias para 
sua melhor evolução devem 

ser igualmente únicas.”
Assim, a partir de ava-

liações criteriosas desenvol-
ve-se um programa espe-
cífico e personalizado, em 
tempo de duração e aborda-
gem dentro das bases fun-
damentais que sustentam a 
metodologia Afine-se.

O programa é indicado 
para qualquer pessoa que 
tenha a intenção de mudar 
de vida, que busque uma 
vida saudável e o peso ade-
quado para que sua saúde 
seja bonificada, e queira ter 
sua autoestima sempre no 
mais alto nível.

você é o que você pensa, o que você 
come e faz são resultados disso”
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- Mantenha horários relativamente 
regulares para dormir e acordar. Mudanças 
de hábito, como ocorrem geralmente nos 
fins de semana, podem atrapalhar o sono.
- Procure dormir somente o necessário. 
Manter-se acordado e deitado por muito 
tempo, “enrolando” na cama, só piora a 
qualidade do sono. Busque qualidade e não 
quantidade.
- O quarto de dormir e a cama não devem 
ser utilizados para trabalhar, estudar, 
comer ou praticar atividades físicas. 
Estas habituais não atrapalham o sono, 
entretanto se tem problemas para dormir à 
noite, não durma à tarde.
- Exercícios físicos regulares ajudam a 
melhorar a qualidade do sono. Cada 
pessoa deve encontrar o melhor horário 
para praticá-los, mas a princípio deve-se 
evitar o período de 4 a 2 horas antes de ir 
para a cama.

- Procure relaxar o corpo e a mente antes 
de ir para a cama. não tente resolver 
problemas antes de dormir e nem busque 
problemas, por exemplo, ao navegar na 
internet ou assistir a programas intrigantes 
na Tv. Problemas pessoais e profissionais 
também devem ser esquecidos na hora de 
dormir.
- Desenvolva um ritual do sono: escute uma 
música relaxante, tome uma ducha, relaxe 
os músculos, leia algo corriqueiro... isto 
ajuda a conciliar o sono.
- não tome café, chá preto, chocolate 
quente ou qualquer bebida estimulante à 
noite.
- Bebidas alcoólicas, embora ajudem a 
relaxar, prejudicam a qualidade do sono. 
Principalmente pessoas que roncam 
devem evitá-las, pois pode haver piora do 
ronco e das pausas respiratórias devido 
ao relaxamento provocado pelo álcool na 

musculatura respiratória.
- não fume antes de dormir, pois a nicotina 
é estimulante, consequentemente favorece 
a insônia e um sono não reparador.
- Procure fazer refeições mais leves, 
especialmente antes de dormir. Também 
não se deite com o estômago vazio.
- Calor e frio excessivos alteram bastante o 
sono, portanto, tente manter o quarto com 
temperatura agradável.
- Produza um ambiente agradável. Ruídos 
ou iluminação excessiva podem ser a 
causa de um sono ruim.
- use roupas confortáveis. Durante o sono 
é importante que os movimentos do corpo 
não estejam limitados pela roupa ou pelo 
parceiro.
- Escolha um colchão adequado, nem 
rígido, nem macio demais.
- Escolha posições confortáveis e que não 
forcem as articulações.

Sono – Como dormir bem

   Se estiver com dificuldade para melhorar 
a qualidade do sono, procure um neurologista 
ou otorrinolaringologista. Lembre que passa-
mos cerca de 1/3 da vida dormindo, que passe-
mos este tempo dormindo bem!

Fonte: otorrino.pro

Muitas doenças são 
precipitadas ou agra-
vadas quando não 

estamos dormindo bem. Peque-
nas mudanças de hábito podem 
melhorar a qualidade do sono e 
consequentemente a qualidade 
de vida. Estes hábitos são cha-
mados de higiene do sono e são 
essenciais não só para o trata-
mento de distúrbios, como a in-
sônia ou hipersonia, mas tam-
bém para quem quer otimizar o 
tempo que está dormindo para 
viver melhor no dia seguinte. 
É fácil entender que podemos 
adquirir doenças se não reali-
zarmos uma higiene corporal 
adequada, a higiene do sono é 
igualmente importante.
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juBILEu Maravilha tem dois clubes de Lions que 
desenvolvem diversas ações sociais no município

Lions Clube Internacional 
comemora 100º aniversário 

No dia 7 de junho de 1917 
um grupo de empresários de 
Chicago, nos Estados Unidos, 
fundou o Lions Clube Interna-
cional, tendo como principal 
objetivo o envolvimento no tra-
balho voluntário em sua comu-
nidade. A ideia surgiu durante 
um almoço de negócios do gru-
po empresarial, denominado 
círculo de negócios e coordena-
do por Melvin Jones. 

O leão foi escolhido como 
símbolo do clube, por represen-
tar coragem, força, atitude e fi-
delidade. Cada letra da palavra 
Lions também tem seu próprio 
significado: Liberdade, Igual-
dade, Ordem, Nacionalismo e 
Serviço. Como o lema “Nós ser-
vimos”, o Lions Clube definiu 
como missão “capacitar os vo-
luntários para que possam ser-
vir as suas comunidades e aten-
der as necessidades humanas, 
fomentar a paz e promover a 
compreensão mundial através 
do Lions Clube”. 

Tendo como visão “ser líder 
mundial em serviços comuni-
tários e humanitários”, em 2007 
o Lions Clube Internacional foi 
escolhido como a melhor ONG 
de serviços voluntários do mun-
do pela ONU. No ano passa-
do o Clube também foi indica-
do para o Prêmio Nobel da Paz 
de 2017. O Lions passou a ter as-
sento permanente na ONU des-
de 1945. 

Após 100 anos de fundação, 
o Lions Clube Internacional está 
presente em mais de 210 países 
e tem mais de 1,4 milhão de as-
sociados. O Lions se expandiu 
rapidamente em todo mundo 
e chegou no Brasil em 1952, em 
1953 em Santa Catarina. O Lions 
Clube Internacional está dividi-
do em quatro grandes regiões no 
Brasil. Maravilha tem dois clu-

bes de Lions, que fazem parte do 
Distrito Múltiplo LD, que abran-
ge os três estados do Sul, conta 
com 502 clubes e 15,1 mil asso-
ciados. 

CAMPANHAS DO ANO 
CENTENÁRIO 

O ano leonístico inicia no 
dia 1º de julho. A comemoração 
do centenário começou em ju-

lho de 2016 e tinha como meta 
alcançar pelo menos 25 milhões 
de pessoas pelo mundo em cada 
uma das quatro principais cam-
panhas do clube: alívio da fome, 
protegendo o meio ambiente, 
campanha da visão e engajando 
com os jovens. As metas foram 
alcançadas, contribuindo para a 
qualidade de vida de milhões de 
pessoas pelo mundo. 

LIONS CLUBE MARAVILHA 
Fundando no dia 15 de maio de 1968, o Lions Clube Maravilha 
conta atualmente com 68 membros e desenvolve diversas ações 
importantes em prol da comunidade local. Entre as principais 
campanhas, algumas se destacam, conforme explica o presidente, 
neri Galera. 
Campanha da visão: Realizada anualmente, a última edição 
entregou cinco óculos para alunos das escolas municipais de 
Maravilha. Foram realizados 543 exames e 15 consultas. 
Campanha da feijoada: Será realizada hoje (10), com venda de 
350 bandejas com feijoada, na sede do clube. A venda será entre 
as 11h e 15h. O objetivo é arrecadar recursos para compra de 
cadeiras de rodas e muletas, a serem entregues para as pessoas 
mais necessitadas da comunidade. A expectativa é que neste ano o 
grupo consiga comprar cerca de 10 cadeiras de rodas e cinco pares 
de muleta. 
Campanha meio ambiente: neste ano o clube fez o plantio de 
aproximadamente 300 mudas de árvores no mês de abril. As 
plantações foram nas linhas Chinelo Queimado e Arabutã. 
Campanha da bolacha: Realizada no fim do ano, a venda de 
bolachas tem como objetivo arrecadar recursos para a promoção 
de ações diversas, em prol da comunidade local. 
Campanha Cartaz da Paz: A campanha envolve uma escola do 
município, na qual alunos desenvolvem um cartaz, com o tema 
“paz”. Os vencedores são premiados.
Campanha do Agasalho: já realizada neste ano, a Campanha do 
Agasalho arrecadou doações para a promoção de uma feira na 
Escola Municipal Monteiro Lobato. As peças serão comercializadas 
por um preço simbólico (exemplo, R$ 5,00), com o objetivo de 
beneficiar pessoas carentes que fazem a compra e arrecadar 
recursos para a Associação de Pais e Professores da escola. 
Outras duas campanhas realizadas objetivam a conscientização da 
comunidade local em relação à prevenção da diabete e campanha 
de conscientização para um trânsito mais seguro. Para Galera, o 
Lions Clube Maravilha tem um papel fundamental na comunidade 
local, estando sempre presente e disposto a ajudar em qualquer 
situação. 

LIONS CLUBE MARAVILHA OESTE 
Fundado no dia 16 de dezembro de 1979, o Lions Clube Maravilha 
Oeste conta com 68 membros, que realizam trabalho voluntário em 
prol da comunidade local. Entre as principais ações se destacam 
algumas campanhas e projetos desenvolvidos durante o ano, 
conforme explica o casal presidente, henrique e Berenice Schneider. 
no próximo dia 15 de julho o clube promove o tradicional jantar 
da Codorna, que arrecada recursos para manutenção das ações 
socais.  
Campanha da visão: Realizada anualmente, a última edição foi 
finalizada em abril deste ano nas escolas da rede estadual de 
Maravilha. Foram realizados 1,2 mil testes de visão, pagas cerca de 
15 consultas e entregues aproximadamente 20 óculos. 
Campanha de trânsito: A última edição foi realizada em setembro 
de 2016, com o apoio da Polícia Militar. Foram distribuídos 
materiais informativos na cidade, com o objetivo de conscientizar a 
população para um trânsito mais seguro. 
Campanha do meio ambiente: neste ano os voluntários realizaram 
o plantio de árvores na cidade e no interior, além de trabalhar na 
manutenção de mudas plantadas em anos anteriores em vias e 
áreas verdes do município. 
Campanha Cartaz da Paz: Realizada anualmente, a campanha 
envolve uma escola, onde os alunos fazem um cartaz que 
represente a paz. Os vencedores recebem um livro como prêmio. 
Projeto doação de óculos: Além de atender alunos das escolas 
estaduais, o Lions Clube Maravilha Oeste desenvolve durante o ano 
todo o projeto de doação de óculos, beneficiando pessoas mais 
carentes da comunidade. 
Projeto Quarto 39: O clube mantém toda a estrutura do quarto 
39 do hospital São josé de Maravilha, desde a manutenção de 
pinturas e reformas, até a colocação de cortinas, troca de lençóis, 
cobertores e travesseiros dos quatro leitos. O quarto atende 
principalmente pessoas que passaram por cirurgia ou que saíram 
do uTi.
Projeto Camas Hospitalares: O clube mantém 15 camas 
hospitalares, que são emprestadas para pessoas que fazem 
tratamento de saúde em casa. 
Outros projetos mantidos são a doação de fraldas, compra 
de materiais diversos para as crianças especiais da Escola de 
Educação Básica nossa Senhora da Salete e para as crianças que 
frequentam o Serviço de Convivência e Fortalecimento de vínculos, 
além da doação de cestas básicas para pessoas carentes. 

Membros do Lions Clube Maravilha Oeste

 Arquivo/O Líder

Fotos Divulgação

Entrega de presentes para os alunos do Serviço de Convivência e Fortalecimento de vínculos Entrega de lençóis, travesseiros e mantas para o quarto 39 do hospital São josé

 Arquivo/O Líder
Doação de alimentos para a Apae Marisol Plantio de árvores durante campanha do meio ambiente

Membros do Lions Clube Maravilha
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por DenY AlfAno
ZONa FraNCa
denyalfano-zonafranca.blogspot.com.br
dr.deny.alfano@gmail.com

Com o slogan “50 chances 
de ganhar”, a Cooperativa Regio-
nal Auriverde lançou nesta se-
mana campanha de prêmios 
em comemoração ao aniversá-
rio de 50 anos de fundação. O 
lançamento oficial foi na SER 
Auriverde, em Cunha Porã, 
com a presença dos líderes de 
supermercados, agropecuárias 
e postos de combustíveis da co-
operativa. 

Os cupons já estão sendo 
distribuídos e o sorteio será no 
dia 3 de fevereiro de 2018, dia 
do 50º aniversário da Auriver-
de. Entre os prêmios está um Fiat 
Mobi zero quilômetro, três mo-
tocicletas, televisores, bicicletas, 
roçadeiras, fritadeiras elétricas, 
cafeteiras, fornos elétricos, cli-
matizadores, smartphones, cilin-
dros de massa e lava-jatos de alta 
pressão. O investimento na cam-
panha é de aproximadamente 
R$ 89 mil. 

AnIVERSÁRIO Cupons já estão sendo entregues em 12 municípios de Santa Catarina 

Auriverde vai sortear 50 prêmios 
em comemoração ao cinquentenário

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

Serão sorteados 50 prêmios em fevereiro de 2018

Coordenador da campanha, Daniel Ferrari, explicou questões técnicas  Presidente, Claudio Post, destacou a importância de comemorar o cinquentenário 

Para concorrer aos prêmios 
é preciso efetuar compras na 
rede de supermercados, postos 
de combustíveis, agropecuárias 
ou fábrica de ração da Coopera-
tiva Auriverde, espalhados em 12 
municípios de Santa Catarina. A 
cada R$ 100 o cliente tem direi-
to a um cupom. Conforme o co-
ordenador da campanha e vice
-presidente da Auriverde, Daniel 
Ferrari, os cupons devem ser co-
locados nas urnas até o dia 31 de 
janeiro de 2018 e o sorteio será 

Lançamento da campanha foi acompanhado por líderes da cooperativa

Almoço de confraternização

realizado durante evento de co-
memoração ao cinquentenário 
da cooperativa. 

O presidente da Auriver-
de, Claudio Post, destacou que 
a cooperativa tem aproximada-
mente 4.500 associados e que o 
aniversário de 50 anos não po-
deria “passar em branco”. Ele 
reforça que o clima de come-
moração começa com o lança-
mento da campanha, que além 
de atingir os associados, vai en-
volver todos os clientes que 
compram na rede de super-
mercados, postos de combus-
tíveis e agropecuárias da coo-
perativa. 

Com 24 voluntárias, o Grupo de 
Apoio da Apae se reúne todas as ter-
ças-feiras para produzir agnolini. A 
presidente do grupo, Vilma Kreutz, 
conta que os sabores são frango e car-
ne de gado. “Os agnolinis estão sen-
do comercializados por R$ 25 o qui-
lo. São bem recheados e gostosos. É 
uma campanha agora para o inver-

no, já que a sopa é uma ótima pedi-
da para os dias frios”, diz. A aquisi-
ção pode ser feita com Vilma, pelo 
número 3664 0158, ou com Irma Za-
nin, pelo telefone 3664 0207. O en-
dereço de retirada é no Bairro Jar-
dim, Rua Duque de Caxias, 1116. 
Todos os recursos arrecadados são 
destinados para a Apae Marisol. 

InVERnO
grupo de Apoio da Apae promove venda de agnolini

voluntárias se reúnem toda terça-feira

Divulgação

ESTRAngEIROS EM SãO MIguEL DO OESTE E 
nO PARLA: AS CuLTuRAS DIfEREnTES

O último programa Parla Con Deny deu um pouco de polêmica. Na 
mesa do programa participaram alguns estrangeiros que moram em São 
Miguel do Oeste: dois argentinos e um haitiano. Ao escutar as vivências e 
as considerações a respeito de algumas dificuldades de adaptação e dife-
renças de hábitos, alguns miguel-oestinos se sentiram ofendidos, levando 
sentimentos íntimos de outras pessoas para o lado pessoal. 

Mas me permitam lembrar algo chave: para evoluir, ter harmonia e 
alcançar a paz, social e intima, é preciso minimamente buscar entendi-
mentos de todos os lados. 

E de fato, para que este entendimento seja real, é fundamental par-
tir dos fatos. 

E o fato que para essas pessoas de SMO seja, pelo menos importan-
te, de um ponto de vista pessoal, e valorizado, de um ponto de vista cultu-
ral, fica evidente pelo fato que essas pessoas decidiram morar aqui; e es-
tão morando aqui. 

Portanto, acredito não seja o caso de ficar ressentidos diante de al-
gumas diferenças de estilos de vida ou de idiossincrasias com a cidade. 
Inclusive porque “não gostar de alguns aspectos típicos da cidade” não é 
prerrogativa de um estrangeiro. 

E mais, me pareceu que mais do que verdadeiras diferenças cultu-
rais, os participantes evidenciaram dissonâncias a respeito de hábitos di-
ferentes. 

Ao final, muita pouca coisa: como, por exemplo, as maneiras de fa-
zer festa e os horários em que comer. Mas esses são hábitos, não diferen-
ças culturais, como poderiam ser a maneira de construir e respeitar as leis 
ou as regras de funcionamento e relacionamento coletivo e íntimo; a ma-
neira de educar os filhos e o significado que os dispositivos como “família”, 
“grupo, “religião”, “política”, tem e os seus consequentes valores. 

O ponto é que entender uma diferença cultural não é simploriamen-
te classificar uma diferença de hábitos, como comer todos juntos, com-
partilhando o mesmo único prato (como na África), ou picar a mesma 
comida distribuindo-a para cada um e para todos (como no churrasco 
brasileiro), ou que cada um tenha sua própria porção individual indepen-
dente e indiferente de todos os outros (como no individualismo europeu). 
Uma cultura é algo de complexo: um sistema de soluções enraizado e pro-
fundo dentro cada um de nós que envolve a mesma maneira de viver o es-
paço, o tempo, as ideias, os valores e até mesmo as relações e os afetos. 

O que caracteriza uma “cultura” é o entendimento profundo de toda 
uma visão do mundo, da maneira de lê-lo e solucioná-lo; e a maneira 
com o que fazemos isto, basicamente, define que somos, porque, implici-
tamente a gente se reconhece e constrói a partir de como lê a realidade ex-
terior e a resolve, a soluciona, a encara, para sobreviver. 

O produto deste processo de adaptação, que leva em conta experi-
ências históricas, coletivas e íntimas, é a nossa identidade, como gente e 
como indivíduos. 

E para construir essa identidade nós usamos as ferramentas que a 
nossa cultura nos disponibiliza; usamos de maneira automática e natural 
para ler e resolver a realidade do nosso mundo, e conforme a resolvemos, 
reproduzindo soluções, definimos já a configuração dos próximos pro-
blemas, ou seja, damos um rumo ao futuro da nossa cultura por meio da 
sua reprodução. Essas ferramentas são biológicas, que, construídas pelo 
ser humano: o maior e mais poderoso dos quais, é a língua. 

Vou dar um exemplo rápido: você acha que um peixe se dá conta de 
ser molhado? Se definiria molhado? Não. Porque ele nasceu e vive den-
tro uma realidade que para ele é algo natural e absoluto, não conhecendo 
outra sensação existencial, outra maneira de viver. Agora imaginem que 
alguém, forçosamente, tire esse peixe da agua e deixe ele secar. No mo-
mento em que o peixe conhecer e experimentar a sensação nova de estar 
seco, criará automaticamente, por contraposição, a categoria do molha-
do. E isso vai desnortear ele e, depende do de como encara essa nova rea-
lidade dele, vai se sentir maior (com mais recursos e sensações) ou menor 
(sem certezas ou seguranças), em termos de capacidade de sobreviver. 

E isso basicamente acontece cada vez que as culturas entram em 
contato, se misturam e se transformam: seja que tenha a ver com um pro-
cesso de migração, seja que tem a ver com um processo evolutivo (de 
criança a adolescente a adulto). Isso não é fácil para ninguém, nem para 
você! 

Precisamos respeito e diálogo: entendimento de todos os lados. 
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nOVIDADE
Clínica Interagir lança programa de emagrecimento 

Buscando mais opções de 
atendimento, a Clínica Inte-
ragir está com um novo trata-
mento estético. A nutricionis-
ta Simoni Welter e a esteticista 
Sirley Duarte são as respon-
sáveis pelo programa de ema-
grecimento, que terá duração 
de 60 dias. “Este é um progra-
ma com ênfase no emagreci-
mento inteligente, ou seja, de 
uma forma que sua saúde não 
seja prejudicada”, enfatizam.  

O tratamento tem um cro-
nograma pré-estabelecido, 
onde inicialmente a cliente pas-

Esteticista Sirley Duarte e nutricionista Simoni Welter

Camilla Constantin/O Líder

sará por avaliação física e nutri-
cional, por meio de um moder-
no aparelho de bioimpedância 

e escaneamento corporal para 
uma avaliação mais fidedigna 
do programa. “Aliando as duas 

áreas, nutrição e estética, te-
remos uma visível redução de 
peso e medidas”, destacam.

Após essa avaliação, a clien-
te passará por uma remodela-
gem da dieta. “Com a dieta em 
mãos e devidamente orien-
tada sobre todos os quesitos 
do programa, a mesma inicia-
rá os tratamentos estéticos, in-
tercalando as técnicas manu-
ais e aparelhos, assim como 
acompanhamento com a nu-
tricionista durante o progra-
ma de forma presencial e in-
dividualizada”, explicam. 

gOSPEL 
Banda Opus Day 
se apresenta no 
Espaço Criança Sorriso

No sábado (2) o Espa-
ço Criança Sorriso foi palco da 
apresentação da banda gospel 
Opus Day, que usa o ritmo gau-
chesco com letras que falam 
de Cristo e da Bíblia. De acor-
do com o pastor da Igreja Evan-
gélica de Confissão Luterana no 
Brasil (IECLB), Leandro Ristow, 
o evento foi comemorativo aos 
500 anos de Reforma Protestan-
te. “O objetivo é celebrar a pala-
vra de Deus. Pois todas as pes-
soas devem ter acesso”, explica.

PROgRAMAÇãO
A programação continua no dia 
19 de agosto, com Café Colonial 
da Ordem Auxiliadora das 
Senhoras Evangélicas (Oase); dia 
26 de agosto tem o tradicional 
jantar-baile das Orquídeas, 
com organização dos Casais 
Reencontristas; no dia 16 de 
setembro - Camerata de joaçaba; 
dia 29 de outubro, Dia Sinodal de 
igreja (evento regional); para o dia 
31 de outubro, Dia da Reforma; e 
no dia 3 de dezembro, Caminhada 
das Lanternas.

Pastor Leandro Ristow fez a abertura do show que animou os presentes 

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder

Banda usa o ritmo gauchesco com letras que falam de Cristo e da Bíblia

TRADICIOnAL
Bairro Progresso realiza 
festa de Santo Antônio

A comunidade católica Santo Antônio do Bairro Pro-
gresso de Maravilha promove amanhã (11) a tradicional fes-
ta em comemoração ao padroeiro. As festividades iniciam 
às 10h, com missa, seguida de almoço e matinê. O va-
lor da ficha é R$ 40 e dá direito a dois quilos de carne de 
gado. Após o almoço, que será servido no salão da comuni-
dade, a festa continua com animação do Trio Maravilha. 

Encerrou na quinta-feira 
(8) a Campanha de Vacinação 
Contra a Gripe em Maravilha. 
Desde o início da campanha, 
no dia 17 de abril, 7.650 doses 

foram aplicadas. Conforme a 
técnica em enfermagem So-
lange Hofstatter, neste ano a 
procura entre as pessoas que 
fazem parte dos grupos prio-

ritários foi menor em com-
paração aos anos anteriores.

Na segunda-feira (5) as 
doses da vacina foram libera-
das para toda a comunidade. 

Em Maravilha, até esta data, a 
Secretaria possuía aproxima-
damente mil doses disponí-
veis, que foram liberadas con-
forme ordem de chegada.

Três barracões locali-
zados na área industrial de 
Maravilha serão destinados 
para a instalação de empre-
sas que atuam no ramo in-
dustrial. Conforme o edi-
tal, os interessados devem 
apresentar um plano de ne-
gócios especificando diver-
sos itens, como por exem-
plo, o número de empregos 
que pretendem gerar. 

A empresa com maior 
pontuação irá receber a 
concessão de uso por dez 

anos. De acordo com o se-
cretário de Administração, 
Cleiton Borgaro, as empre-
sas que foram atingidas 
pela inundação em 2015 te-
rão uma pontuação extra 
no edital. “O objetivo é dar 
oportunidade para que elas 
saiam de áreas de risco”, diz.  

Borgaro salienta que a 
empresa que usufruir do 
barracão e, dentro do pra-
zo estabelecido, não cum-
prir com as propostas que 
apresentou, pagará multa 

ÁREA InDuSTRIAL Empresas que foram atingidas pela enchente 
em 2015 terão pontuação extra 

Prefeitura lança edital para 
concessão de barracão 

Barracões variam de 500 a 700 metros quadrados

Ascom/prefeitura

determinada pelo edital. O 
tamanho dos barracões va-

ria de 500 a 700 metros qua-
drados. 

gRIPE
Secretaria de Saúde finaliza Campanha de Vacinação
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por Simone Hübner

TOQUE dE rEQUINTE

Vitrine

Por acaso você já pensou na decoração do 
Dia dos Namorados em casa? No dia 12 de ju-
nho surpreenda o seu amor enfeitando cada 
cantinho da residência com elementos român-
ticos. Existem muitas ideias que podem ser co-
locadas em prática, basta adicionar um toque 
de criatividade e personalização.

O Dia dos Namorados está chegando e não 
basta apenas comprar um presente. Se você re-
almente quer surpreender a pessoa amada, é 
muito importante criar momentos românticos 
e se preocupar com cada detalhe. Uma sugestão 
interessante para essa data é decorar com muito 
charme e romantismo.

CORAÇõES DE PAPEL
Os corações de papel representam uma ex-

celente opção para deixar a casa toda decorada 
no Dia dos Namorados. Você pode usar os co-
raçõezinhos para decorar a parede do quarto 
ou para confeccionar um ornamento pendente 
sob a mesa do jantar.

CAfÉ DA MAnhã ROMânTICO
Tem coisa mais romântica do que acordar 

o seu amor com um delicioso café da manhã? 
Melhor ainda se a refeição for toda decorada 
com elementos românticos. Experimente cortar 
as torradas em forma de coração, decore o cap-
puccino, espalhe pétalas de rosas sobre a mesa 
ou na bandeja e modele os morangos, para que 
eles se pareçam com pequenos corações.

LETRAS DECORATIVAS
As letras decorativas costumam funcionar 

bem quando a intenção é elaborar uma deco-
ração romântica. As peças, normalmente con-
feccionadas com MDF, podem formar palavras 
carinhosas, como “love”. Escolha um móvel da 
casa para decorar com essas letras; pode ser o 
aparador da sala, a cômoda do quarto ou até 
mesmo a mesa da cozinha.

BILhETInhOS PELA CASA
Se você está em busca de ideias simples, 

mas que funcionam, então invista nos post-it. 
Use esses papeizinhos coloridos de recado para 
deixar bilhetes por toda a casa. Experimen-
te, por exemplo, montar um coração cheio de 
mensagens no espelho do banheiro.

CAMA DECORADA
A cama do casal merece uma decoração 

intimista, envolvente e avassaladora. A primeira 

dica é utilizar pétalas de rosas vermelhas, para 
desenhar um coração no lençol branco ou sim-
plesmente espalhar pela cama. Outra ideia, ain-
da mais legal, é fazer um varal de corações para 
enfeitar a cabeceira.

VELAS APAIxOnAnTES
No Dia dos Namorados não dá para deixar 

de incluir velas na decoração. Você pode usar 
potinhos de vidro como suporte, decorando-os 
com fios de lã vermelha, coraçõezinhos de pa-
pel, entre outros enfeites.

PAInEL DE fOTOS
Uma forma de deixar a decoração com mais 

personalidade é montando um painel de fotos 
na parede. Para isso, selecione as melhores fo-
tografias com o seu amor, revele no formato 
10x15cm e faça a montagem.

BALõES COM gÁS hÉLIO
Se o seu objetivo é deixar a decoração com 

um ar mais festivo, então aposte em balões com 
formato de coração, enchidos com gás hélio. Es-
ses enfeites podem ficar amarrados nos móveis 
ou pairando pelo cômodo. Uma ideia interes-
sante é pendurar uma cordinha com bilhete ou 
foto em cada balão.

MESA DE jAnTAR IMPECÁVEL
No fim do dia 12, para encerrar com chave 

de ouro, nada melhor do que preparar uma lin-
da mesa de jantar. A decoração deve contar com 
os melhores talheres, louças e taças. Também 
vale a pena se preocupar com a dobradura dos 
guardanapos e com o centro de mesa, que pode 
ser um arranjo de flores com velas. O cardápio 
deve ser do gosto do casal.

MuITAS fLORES
Parece clichê, mas se você realmente quer 

celebrar o amor, então vale à pena montar uma 
decoração com flores vermelhas. Distribua os 
arranjos por toda a casa, em vasos transparen-
tes ou até mesmo garrafas. Caso a intenção seja 
criar uma estética mais vintage, então use flores 
cor-de-rosa e delicadas.

Agora é com você. Monte uma linda deco-
ração para o Dia dos Namorados em casa e sur-
preenda a pessoa amada com o seu bom gosto 
e criatividade!

Autora: Isabella Moretti exCelenTe fim De SemAnA A ToDoS!

DIA DOS nAMORADOS, 
DECORAÇãO PARA fAZER EM CASA  
E COnquISTAR O SEu AMOR 
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AgEnDA DE EVEnTOS

por SUSAne ZAnin
MOda & ESTILO vOLTa aO MUNdO

por HenriqUe Hübner

nA SuA ESTAnTE

Vitrine

DuTy fREE ShOP PuERTO IguAZÚ
O duty free é bem grande e tem uma ótima infraestru-

tura, com praça de alimentação central e uma decoração tão 
chamativa que te atrai para os produtos, que estão divididos 
e organizados por tipos. Por exemplo: a área de bebidas, co-
midas e tabacaria; de relógios e joias; de acessórios, como: 
bolsas e óculos escuros; de maquiagem e cosméticos; de ele-
trônicos; e de perfumes e outros.

CASSInO DO IguAZÚ gRAnD RESORT hOTEL
Para quem adora o clima dos cassinos, com muitas má-

quinas de jogos, pessoas atentas nos jogos de cartas e roletas, 
drinks refinados, ou seja, diversão pra valer. Então aproveite 
que não temos no Brasil e vá se esbaldar em Puerto Iguazú!

O Cassino tem uma infraestrutura muito boa, com 
uma decoração suntuosa, digna de um bom cassino e que 
dá aquela sensação de glamour que se espera encontrar em 
um cassino!

PARquE nACIOnAL IguAZÚ
Quedas d’água belíssimas, em grande quantidade, vis-

tas por ângulos diferentes e muitas gotículas para refrescar 
os visitantes. E mais: a formação da Garganta do Diabo, “ca-
choeira” mais famosa do Brasil, vista do alto. Isso é o que os 
turistas que vão ao lado argentino das Cataratas do Iguaçu 
poderão apreciar. Essa maravilha da natureza é “dividida” ao 
meio por uma fronteira imaginária: as quedas começam no 
Brasil e continuam na cidade de Puerto Iguazú, na Argenti-
na. Cada país tem o seu parque, com estrutura própria. E, na 
minha opinião, você tem que ir aos dois, para conhecer as 
quedas d’água em toda a sua magnitude. Sem dúvidas é um 
grande passeio!

ICEBAR IguAZÚ
O IceBar Iguazú é o primeiro bar de gelo em meio a 

uma floresta subtropical. Com temperaturas abaixo de -10 
°C, nele você pode curtir por aproximadamente 30 minutos 
um ambiente todo de gelo, desde o seu copo, às esculturas e 
paredes do bar!

Além disso, o seu ingresso inclui bebidas liberadas no 
bar e eles fornecem cerca de cinco opções de drinks, além de 
refrigerante para quem não quiser/puder beber.

HoJe TerminAmoS noSSA AVenTUrA por pUerTo igUAZú. TrAgo 
ATé VoCêS oS melHoreS lUgAreS pArA Se ViSiTAr, boA leiTUrA!

Espero que tenham gostado desta jornada! Semana que vem um novo 
local nos aguarda. Fiquem com o passaporte na mão! Até mais.

Extraordinário é um romance apaixonante e inspirador, 
que já tocou a vida de quase meio milhão de leitores 
só no Brasil. Publicada pela primeira vez em 2013, a 
história que acompanha o carismático Auggie Pullman, 
um menino de dez anos com uma grave deformidade 
facial que começa a frequentar a escola pela primeira 
vez, ganha agora uma edição dedicada às crianças, 
cuidadosamente pensada e elaborada com a intenção 
de levar a elas a forte mensagem de inclusão e 
gentileza que a autora R. j. Palácio imprimiu à sua obra. 

SOMOS TODOS 
ExTRAORDInÁRIOS 10/6 - Festa Junina Centro Educacio-

nal Cinderela – 13h – Parque de Exposi-
ções Carlos Alberto Begrow 
- Jantar Dia dos Namorados – 20h – Sa-
lão Bairro Floresta 
- Show com Manutti - 23h30 – Play Club

11/6 - Festa do Padroeiro Santo Antô-
nio – 10h – Salão do Bairro Progresso 

14/6 - Desfile Soberanas da Oktober-
fest – 20h – Lar de Convivência 

16/6 - Reinauguração Green Club – 
23h 

17/6 - 1º Entrevero de Pinhão – 19h30 – 
Cantina Italiana 
- Galinhada no Tacho – 11h30 - Parque 
de Exposições Carlos Alberto Begrow 
- Show com Armandinho – 23h – Hangra

18/6 - Festa do Padroeiro São Luís 
Gonzaga – 10h – Salão Linha Sanga 
Silva

MAxI CASACO + TênIS
O truque de estilo de hoje pode 

ser conquistado em três passos e 
vem com três benefícios: é quenti-
nho, confortável e superestiloso! 

Na região fria em que vivemos 
é comum termos em casa um casa-
co mais comprido, aqueles que che-
gam aproximadamente na altura do 
quadril ou ainda abaixo. Então, o pri-
meiro passo é escolher seu maxi ca-
saco preferido e usá-lo aberto.

O segundo passo é escolher uma 
calça de sua preferência. Pode ser le-
gging, calça jeans clássica, calça boy-
friend, ou qualquer outra que você gos-
te. Um bom truque é usar uma calça 
que mostre um pouco dos tornozelos. 

Depois é só colocar seu tênis pre-
ferido e partir pro abraço! Prefira uma 
meia sapatilha que não apareça muito.

Você pode usar uma blusa simples, 
um suéter, uma camisa e ainda com-
por esse look super descolado com um 
cachecol. E onde usar? Para jantar com 
amigos, tomar café com as amigas e até 
mesmo naquela sexta-feira de trabalho.
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Vitrine

Parabéns a Dilva Bertoldi Benvenutti pelo 
aniversário que será comemorado amanhã 
(11). Muitas alegrias e realizações são os 
nossos desejos! 

na sexta-feira (16) nolte Mattia 
festeja mais um aniversário. Os 
desejos de muita saúde e felicidade 
são dos familiares e amigos! 
Parabéns!

hoje (10) é dia da 
Divanês Bruscato 
comemorar com 
familiares e amigos 
mais um ano 
de vida! nossos 
desejos são de 
muito sucesso e 
felicidade sempre! 
Parabéns! 

Os parabéns desta 
semana também 
vão para a querida 
Rosemar Biazi, 
que ontem (9) 
comemorou mais um 
aniversário. Que sua 
vida seja repleta de 
bênçãos, paz e muita 
felicidade!   

Agora a Clínica interagir conta com os atendimentos 
da profissional Karine Meurer, enfermeira e pós-
graduada em estética. Com a chegada dos dias frios, 
ela aposta na importância dos tratamentos estéticos 
faciais. Desejamos muito sucesso nesta nova etapa! 

Fotos: Divulgação/Facebook

Os colaboradores do grupo Wh Comunicações desejam ao 
aniversariante Wolmir hübner muita felicidade, saúde, paz e 
harmonia. Que as alegrias vividas nesta data permaneçam 
para sempre em sua vida! Parabéns pelo aniversário, que será 
comemorado na segunda-feira (12)!
“Determinação, coragem e autoconfiança são fatores decisivos 
para o sucesso. Se estamos possuídos por uma inabalável 
determinação, conseguiremos superar todos os obstáculos. 
Independentemente das circunstâncias, devemos ser sempre 
humildes, recatados e despidos de orgulho” (Dalai Lama).

nesta semana teve início 
o Arraiá da Drummond. 

A proposta da equipe da 
Drummond Cafeteria e 

Livraria é servir comidas 
típicas em comemoração 

ao mês de junho, como 
canjica, brigadeiro de 

pinhão, rapadura de 
nozes (leite condensado e 
chocolate), bolo de milho 

e aquele cafezinho de 
paçoca, hum... Aproveite 

as novidades antes que o 
mês acabe!
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A expressão gourmet está asso-
ciada ao estilo de culinária mais ela-
borada e requintada e tem como ob-
jetivo atender aos anseios e desejos 
das pessoas mais exigentes com re-
lação à qualidade e apresentação da 
comida e bebida.

A palavra gourmet é de origem 
francesa e é usada para designar um 
conhecedor e estudioso de uma culi-
nária requintada, que também sabe 
reconhecer um bom vinho ou outra 
bebida requintada.

Para isso, uma cozinha moderna 
e bem equipada faz a diferença. Na constante busca por novidades as 
indústrias, como a DeBacco, têm proporcionado produtos que trans-
formam seu dia a dia em família em momentos únicos, gourmet.

por lAiS oro e AnDreA CoSTA peliSSAri
dESIGN EM PaUTa

ESPAÇO gOuRMET

Vitrine

por lUCiAne moZer

vIda E
ESPIrITUaLIdadE

fAÇA O quE Eu DIgO, MAS nãO 
fAÇA O quE Eu fAÇO

O ditado é bastante antigo, mas nunca foi tão atual. 
É comum observamos as pessoas com discursos mara-
vilhosos, sobre a honestidade, o amor, como governar, 
criar os filhos, como se fossem “doutores” no assunto. 
Mas aí fica a pergunta: como será a prática do discurso 
destes pseudodoutores? 

E agora vou levar ao campo da religiosidade e daque-
les que se dizem cristãos. Temos muitas religiões, de di-
versas denominações, que seguem os ensinamentos de 
JESUS CRISTO, e que os fiéis se denominam cristãos, 
mas será que são mesmo? 

Vamos começar por aquele que faz parte da religião 
católica, vai à missa todos os domingos, paga seu dízimo, 
segue todos os ritos, mas tem o hábito de largar veneno 
para matar os “gatinhos que sujam sua calçada”. O que 
nosso Mestre Jesus diria sobre isso? Conhecendo os seus 
ensinamentos, é claro que Ele não iria concordar, pois Je-
sus ensinou o amor e respeito a todas as criaturas, sendo 
elas humanas ou não. 

E aquele que é Testemunha de Jeová, que sai pela ci-
dade, com a Bíblia Sagrada pregando na casa das pesso-
as. Mas que também tem o hábito de ficar em rodas de 
conversa falando mal do patrão, de familires, de amigos. 
Qual a sua moral para adentrar na casa das pessoas, fa-
lando sobre honrar pai e mãe, amar ao próximo como a 
si mesmo. Questiono mais uma vez, qual a sua moral? 
Como será que Jesus reagiria diante de um seguidor que 
age assim? 

Mas podemos ter também aquele Espírita que é ava-
rento, que só pensa de trabalho, não para um dia para o 
auxílio ao próximo. Será realmente Espírita? Pois que para 
o Espiritismo fora da caridade não há salvação! 

Queridos leitores, espero ter levado vocês a uma re-
flexão, pois devemos parar de ficar apenas no discurso e 
devemos agir. Ultimamente fala-se tanto na corrpução, na 
forma errada que nossos políticos agem, mas esquecemos 
das nossas próprias mazelas, dos nossos defeitos, e não 
paramos para refletir sobre eles. 

Se você se diz Cristão, siga realmente os ensimentos 
do Mestre, mas com suas atitutes. Pare de falar mal, de cri-
ticar, de ser desonesto, de odiar, e ame, perdoe, seja ho-
nesto, íntegro tal qual Jesus nos ensinou. Que seu exemplo 
seja seguido em todas as atitudes e em todos os locais e as-
sim poderá dizer: “faça o que eu digo e faça o que eu faço”. 

Muita paz, luz e reforma íntima a todos! 
INGREDIENTES
PURÊ DE BATATAS
4 batatas médias cozidas e espremidas
2 colheres de margarina
1 xícara de leite

SALADINHA DE LEGUMES
3 cenouras médias picadas
1 lata de ervilha
2 latas de milho verde
Palmito picado à vontade
1 xícara de azeitonas sem caroços

CREME DE FRANGO
2 peitos de frango cozidos e desfiados
2 xícaras de leite
2 colheres (sopa) de amido de milho
1/2 lata de creme de leite

CAVALO BRAnCO
Preparo: 40 minutos
Rendimento: 10 porções

Sal a gosto
Salsinha e cebolinha picada a gosto
Orégano à vontade

RESERVE
2 xícaras de batata palha
100g de mozarela fatiada

MODO DE PREPARO
Em um refratário de vidro (não precisa estar untado), despeje o 

purê de batatas e espalhe bem, acrescente a saladinha (sem tempero, 
se quiser só acrescente um pouco de azeite) e leve ao fogo todos os in-
gredientes do creme, até engrossar. Retire e coloque sobre a saladinha. 
Em seguida, acrescente a batata palha, a mozarela e salpique mais um 
pouco de orégano. Deixe em forno preaquecido até o queijo derreter.

COZInhA: A nOVA VEDETE DA CASA!
O conceito da cozinha con-

temporânea é a alta da tecnolo-
gia, aliada à funcionalidade com 

o prazer de se cozinhar em um 
espaço gourmet. Como a cozinha 
passou a ser uma das vedetes da 

casa, tornou-se imprescindível 
todo seu planejamento, desde a 
concepção dos armários planeja-

dos, até a utilização de materiais e 
equipamentos de vanguarda e de 
fácil manutenção.

Até pouco tempo atrás 
as novas cozinhas seguiam 
uma tendência minimalis-
ta, com o uso de linhas retas 
e cores neutras. Os eletrodo-
mésticos estavam disponí-
veis na cor branca e também 
em inox.

Esse estilo minimalis-
ta das cozinhas não vai de-
saparecer, vai continuar sen-
do utilizado, principalmente 
porque as casas e aparta-
mentos novos já vêm com o espaço da cozinha integrado com a sala de estar e 
jantar, sendo assim, a cozinha é vista como uma continuação dos demais am-
bientes, recebendo os mesmos padrões de revestimentos das salas.

Estão disponíveis produtos 
que tenham baixo impacto am-
biental, promovam inclusão e 
benefícios sociais, sejam econo-
micamente viáveis e ainda pro-
dutos e compostos que não pre-
judiquem a saúde humana.

Vida saudável: já apro-
veitando a sustentabilidade 
faz parte de certa forma de 
uma vida saudável à medida 
que promove a utilização de 
produtos que não prejudicam 
a nossa saúde. Mas também 
as novas cozinhas tendem a promover uma alimentação saudável, com 
acessórios para hortas domésticas, eletrodomésticos que cozinham a vapor 
e outros que grelham os alimentos.

No futuro já se prevê que a tecnologia das cozinhas vai permitir a análise 
nutricional dos alimentos, como também das próprias pessoas indicando quais 
os alimentos devem ou não ser consumidos, a cozinha deve funcionar como 
um nutricionista particular.

Qual sua cozinha preferida? Escolha um profissional da área da deco-
ração e planeje seu espaço gourmet.
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PARA COLORIRPARA COLORIR
BOLInhAS DE fELTRO 

SugESTãO DE fELTRAgEM:

Fonte: www.espacodemocraticoentrenos.blogspot.com.br

NA PRóxIMA EDIçãO vAMOS TRAzER UM TUTORIAL DE UM 
JOGO DE PORTA-COPOS USANDO BOLINHAS DE FELTRO.

Esta é uma de várias formas para fazer 
bolinhas de feltro artesanal com lã cardada 

para feltrar (não serve a siliconada), água 
e sabão. 

Primeiro abra 
a lã delicadamen-

te e vá puxando os fi-
letes, faça esse movi-

mento com delicadeza 
e continuado até sen-

tir a lã revitalizada.
Para facilitar esse 

início de formar as bo-
linhas, comece envol-
vendo o filete de lã no 

dedo indicador, após al-
gumas voltas retire e 

com a palma da mão vá 
dando forma e volume 

nas bolinhas. Num reci-
piente, deixe água mor-

na e ao lado sabão bran-
co e neutro. Ensaboe as 

mãos (molhe na água 
morna e depois no sa-
bão neutro) e envolva 

a bolinha na palma da 
mão, vá dando pressão 
com bastante delicade-
za e movimentos contí-

nuos. Faça esse processo 
até a bolinha ficar rígida. 

Você notará que a boli-
nha diminui e fica com-
pacta. Para finalizar, en-

xague bem as bolinhas 
em água quente e de-

pois mergulhe em água 
fria (choque térmico).
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joaquim teme pela vida de 
Anna e conta para Bonifácio 
seu acordo com Thomas. 
Ferdinando e Diara se 
lembram de quando se viram 
pela primeira vez e Wolfgang 
se incomoda. Dom Pedro 
tem um ataque epilético com 
Domitila. Thomas apresenta 
Sebastião para Anna como 
seu sócio. Leopoldina cuida 
de Dom Pedro e os dois se 
amam. Piatã avisa a jacira 
que não pode ficar com ela. 
joaquim ouve que não é pai 
de Quinzinho ao presenciar 
a conversa de Germana e 
Licurgo com Elvira.

Wanderley confirma o álibi de 
Agnaldo. Sabine chega ao Rio 
de Janeiro e seu filho Dom 
é destratado no aeroporto. 
Sandra helena se desentende 
com Tânia. Sabine e Dom 
chegam ao Carioca Palace. 
Tânia promete se vingar de 
Sandra helena. nelito leva um 
presente para Pedrinho, que 
se emociona. Antônia e Domê-
nico discutem o caso sobre o 
roubo do hotel. Tânia encontra 
a nota fiscal da compra da 
bolsa de Sandra helena. Pra-
zeres vê uma figura estranha 
caminhando pela vila e alerta 
o sobrinho.

Irene afirma a Mira que se 
casará com Eugênio. joyce 
finge dormir quando o marido 
chega em casa. Bibi tenta entrar 
no site de namoro que está 
no computador de Rubinho. 
Edinalva fala para Ritinha que 
Caio pode prejudicá-la. Abel e 
Zeca falam sobre o sinal de nas-
cença que todos em sua família 
possuem. uma amiga de Anita 
avisa que Amaro está em um 
bar com Cibele. Caio consegue 
que Bibi visite Rubinho. nonato 
conta para Biga que Silvana 
alugou um carro para enganar 
Eurico. Silvana tenta fazer ivana 
experimentar um biquíni. 

Elvira ameaça ir com Quinzinho 
para Portugal. Anna enfrenta 
Thomas, mas se desespera 
quando ele se tranca no quarto 
com vitória. Dom Pedro inventa 
uma desculpa para se encon-
trar com Domitila e Leopoldina 
se entristece. Wolfgang sugere 
que Diara vá com Ferdinando 
ao palácio. Cecília visita Amália. 
Peter e Libério conversam com 
Pedro sobre a independência 
do Brasil. joaquim recebe um 
recado de Anna para encon-
trá-lo. Bonifácio repreende 
Dom Pedro por suas atitudes. 
joaquim encontra Thomas no 
lugar de Anna.

Maria Pia tenta acalmar Lígia. 
Wanderley decide aceitar o 
pedido de Agnaldo. Sérgio avi-
sa Eric que ele deixará a casa 
de custódia. júlio vai à casa 
fechada procurar Sherlock e 
se surpreende com Evandro. 
Sandra helena reclama de 
seu trabalho para Dulcina. 
Agnaldo presta seu depoi-
mento. Maria Pia descobre 
que Sabine está vindo para 
o Brasil e explica para Luíza 
por que Eric não gosta da 
sócia. Bebeth recebe Eric na 
saída da casa de custódia. O 
empresário decide se mudar 
para o Carioca Palace.

Yuri fica nervoso e deixa Bibi 
desconfiada. Joyce garante a 
Zu que todos se decepcionarão 
com Ritinha. Caio vai com 
Bibi ao presídio. irene invade a 
sala de Eugênio. Bibi fala para 
Rubinho que esteve com Sabiá. 
ivana aceita viajar com Cláudio. 
Cibele marca um encontro com 
Amaro na frente de Anita. Eurico 
manda nonato ir atrás de Silva-
na na delegacia. Eugênio decide 
se encontrar com irene. Ritinha 
vai à casa de Edinalva, e Abel 
se irrita. Bibi tenta falar com 
Rubinho. Silvana surge com um 
carro igual ao seu na frente de 
Eurico, Dita e nonato.

Dulce Maria volta para o 
colégio e comemora com suas 
amigas a notícia do casamento 
de Estefânia e vitor. Cristóvão 
conta para verônica que 
Gustavo havia convidado os 
dois para jantarem em sua 
casa para tentar bancar o 
cupido entre os dois. A secre-
tária acaba revelando para o 
advogado que está encantada 
por Gustavo, mas sabe que ele 
é comprometido. Selene vai 
embora da cidade Doce hori-
zonte, mas antes envia uma 
caixa misteriosa para Estefânia 
dizendo que vitor vale menos 
que um inseto.

Asher salva Lia e naomi. 
Sadraque ajuda Dalila a voltar a 
dormir. Asher volta para o alo-
jamento masculino e comenta 
com Lior sobre o ataque sofrido 
por Lia. Ebede tenta acalmar 
Gadise. Daniel pede sigilo nas 
investigações. nabucodonosor 
condena os guardas que per-
mitiram a entrada de Dalila em 
seu quarto. ilana proíbe Rebeca 
de visitar hurzabum. Zac pede 
para Absalom dizer que errou 
nos preços dados a Daniel. 
Matias é avisado sobre um cha-
mado do governador. Mesaque 
diz que o problema de Raquel 
pode ser curado com a fé. 

Anna e joaquim combinam 
uma fuga sem ver Thomas. 
Ferdinando observa Diara 
no banho. Diara se comove 
com Ferdinando e desiste de 
mandá-lo embora. Cecília chora 
ao ver Libério. Leopoldina pensa 
em hospedar narcisa no Solar 
da família. Dom Pedro dá o 
anel de Patrício para Domitila. 
Sebastião e outros fazendeiros 
se revoltam com a fuga dos 
escravos. Germana e Licurgo 
tentam convencer hugo a en-
trar no quarto de Thomas. Piatã 
tem um sonho com sua irmã 
e fica nervoso. Thomas usa 
vitória para ameaçar Anna.

Pedrinho e Luíza deixam o hotel 
de Alfonso. Sandra helena in-
venta uma desculpa para Tânia. 
Agnaldo decide contar sobre o 
roubo para Wanderley. Borges 
chega para falar com jayme. 
Prazeres observa a casa fecha-
da. O delegado junqueira obriga 
Antônia e Domênico a investigar 
uma ocorrência. Malagueta 
acredita que Wanderley ajudará 
Agnaldo. Maria Pia chama Luíza 
e Pedrinho para ficarem em sua 
casa e Lígia se irrita. Maria Pia 
tenta intrigar Luíza contra Eric. 
Antônia marca um encontro 
com júlio. Douglas realoca 
nelito em outra função. 

Caio pede que jeiza tente 
ajudar Rubinho. Bibi recebe a 
resposta do traficante. Ritinha 
decide visitar Bibi. Cláudio 
anuncia a ivana que marcou 
a viagem dos dois, e Simone 
fica animada. Ritinha chega à 
casa de Bibi e lhe ensina um 
de seus banhos. Zeca diz a 
nazaréque não reatará com 
jeiza. Silvana implora que Caio 
a ajude. Cibele vê Anita com 
Amaro, Ruy e Ritinha em um 
bar e fica chateada. Irene vê 
joyce e Eugênio saindo para 
almoçar juntos. heleninha 
aconselha Leila a não falar de 
Bibi com Caio. 

Gustavo decide ir jantar com 
verônica e Cristóvão, sem 
nicole, para brindar os resul-
tados da empresa. Silvana 
escuta tudo. Fabiana explica 
para Diana que nunca disse 
que Zé Felipe teria condição 
de cantar no show com Zeca, 
mas Diana diz que a religiosa 
disse isso sim. Miguel aparece 
e conta que a culpa é dele, 
pois usou uma técnica de 
hipnose que conhece em 
Fabiana. Os meninos explicam 
que fazer Zé Felipe desafinar 
é o único jeito de fazer inácio 
perceber que o garoto não leva 
jeito para a música.

Asher diz que abre mão de 
joana para que Zac a faça 
feliz. Beroso ameaça Sammu 
e avisa que Daniel precisa 
morrer. Daniel fica intrigado 
com a diferença nas contas 
do fornecimento de armas. 
Sammu-Ramat pede para Da-
rice buscar alguns ingredientes 
com Zabaia. Zac se declara 
para joana. Asher se lembra 
da família e rumina o ódio 
por nebuzaradã. Escondidos, 
Sammu-Ramat e nebuzaradã 
se beijam. Arioque vai até a 
casa de Ravina para dar anda-
mento à investigação sobre a 
morte de Chaim. 

jacira faz uma armadilha para 
encontrar Piatã. Liu conta para 
Anna que ouviu Thomas discu-
tindo com uma mulher. Dom 
Pedro pede a Patrício o anel que 
Carlota lhe presenteou. narcisa 
pede para Lurdes ensiná-la a 
jogar bilhar. Wolfgang convida 
Ferdinando para se hospedar 
em sua casa. Peter avisa a 
Cecília que Amália fugiu do con-
vento e está em sua casa. Piatã 
conta para jacira que Tibiriçá 
quer que ele seja Pajé. Bonifácio 
ajuda Anna e joaquim a se 
encontrar. Thomas aparece 
na sala onde Anna e joaquim 
estão escondidos.

Malagueta tenta se livrar do 
acordo que fez com Maria Pia, 
justificando que Eric ficará 
preso. Pedrinho decide deixar 
o hotel ao saber por Luíza que 
Eric está pagando sua estadia 
e de sua neta. Agnaldo diz a 
júlio que não tem álibi para a 
noite do roubo. Maria Pia exige 
que Malagueta a ajude com 
seu plano de conquistar Eric. 
Malagueta percebe que Lígia 
controla a comida de Maria Pia. 
Dulcina repara na bolsa nova 
de Sandra helena. Drica acha 
estranho que Sherlock tenha 
latido em frente a uma casa 
fechada na vila.

Eugênio atende um telefonema 
de irene. Caio discute o caso 
de Rubinho com Eugênio. Bibi 
fica tensa ao falar com o chefe 
dos traficantes. Heleninha tenta 
convencer Yuri da culpa de 
Rubinho. Ritinha vai ao aquário, 
assim que joyce deixa o sho-
pping. ivana fala para Ruy que 
suspeita de que Eugênio tenha 
uma amante. Bibi volta para 
casa e exige que Aurora não 
conte a ninguém o que ela fez. 
heleninha flagra Yuri falando 
com Bibi e se desespera. jeiza 
e Zeca se enfrentam, e Abel 
acha graça. Caio recebe jeiza 
em seu escritório.

Silvana revela para Flávio 
que Gustavo pediu para ela 
entregar o currículo para o Rh 
sem nenhuma recomenda-
ção. A secretária conta ainda 
que é nicole que não fala 
bem do irmão. Dulce Maria 
conta que ligou para a tia no 
dia anterior com a corneta 
e revela o que fez. Estefânia 
perdoa Dulce Maria e vai com 
a menina atrás de vitor para 
tentar impedir que ele vá em-
bora. Miguel defende a irmã 
na escola de comentários 
preconceituosos que escutou 
a respeito do namoro de juju 
com Zeca. 

Asher e Lior conseguem se es-
conder de joana. hurzabum 
pede ajuda a Daniel. neusta 
agradece a ajuda de Kassaia. 
Arioque avisa ao rei nabu-
codonosor sobre a prisão de 
Shag-Shag. Asher oferece 
ajuda à Lia. Zac mente e diz 
ter certeza que Shag-Shag é a 
assassina. Joaquim fica furio-
so ao saber que o rei aceitou 
a vinda de sua pretendente. 
hurzabum agradece o apoio 
de Daniel. Zac fica tenso ao 
saber que Zelfa saiu sem 
avisar. nabonido se desculpa 
com Evil pelo vexame dado na 
noite anterior.

Diara e Wolfgang são surpre-
endidos por um capataz. Libé-
rio invade a casa de Sebastião 
e Cecília se desespera. Madre 
Assunção e as freiras procu-
ram por Amália pela cidade. 
Elvira tenta invadir o quarto 
que Thomas aluga na taberna. 
Tibiriçá fala que Piatã deve se 
tornar Pajé. narcisa orienta 
Leopoldina a ficar perto de 
Dom Pedro. Domitila decide 
ir à cerimônia do beija-mão 
e Dom Pedro se incomoda. 
joaquim fala para Bonifácio 
que acredita que foi Thomas 
quem disparou contra ele. 
Elvira enfrenta Thomas.

Luíza não acredita na inocên-
cia de Eric. Domênico avisa a 
Eric que ele será transferido 
para uma casa de custódia. 
Antônia revela a Luíza que Eric 
também se envolveu com cor-
rupção. Márcio pede a Bebeth 
que vá à delegacia avisar que 
os óculos que Eric usava não 
são dele. Antônia pede ajuda 
a júlio para encontrar Bebeth. 
Tereza inventa para Borges 
que Márcio ganhou dinheiro 
consertando computadores. 
Malagueta fica preocupado ao 
ver que Sandra helena usou 
o dinheiro roubado para fazer 
compras. 

Bibi e Caio discutem. Yuri 
vai à casa de Bibi falar com 
Dedé, e Heleninha fica furiosa. 
nonato comenta com Biga 
suas suspeitas sobre Silvana. 
Caio muda de ideia e decide 
defender Rubinho. Bibi recebe 
uma ligação do marido. joyce 
pede para viajar com Eugênio. 
nonato descobre que Silvana 
perdeu seu carro. Ritinha conta 
para Marilda que trabalhará 
num aquário. ivana reclama da 
psicóloga. Bibi decide pedir aju-
da aos bandidos. Cibele segue 
com seu plano de manipular 
Amaro. jeiza entrega a nazaré 
o convite para sua luta. 

vitor volta para casa e diz para 
Solange que está decidido 
a sumir por um tempo para 
tentar se encontrar. Selene 
entra sem permissão na casa 
do chef de cozinha mais uma 
vez. A mulher vai embora, mas 
promete não desistir de vitor. 
Cecília diz para Dulce Maria que 
é importante ela contar toda a 
verdade para Estefânia sobre o 
trote. Solange vai até a casa dos 
Lários, diz para Estefânia que 
vitor decidiu ir embora do Brasil 
e somente ela pode impedir ele 
de fazer isso. 

Asher olha, emocionado, para 
Zelfa. Zelfa diz que dará um 
jeito de Asher ver joana. Dalila 
é julgada pelo rei. Ela diz não 
saber como foi parar no quarto 
de nabucodonosor. Beroso 
avisa que ela precisa morrer. 
Absalom segreda a nicolau 
que alguém terá que pagar 
pela morte de Chaim. Daniel e 
Sadraque falam que Dalila sofre 
de sonambulismo. nabucodo-
nosor avisa que Dalila ficará 
trancada no calabouço até 
provarem que ela é sonâmbula. 
nicolau procura Fassur e diz 
estar sendo atormentado pelo 
espírito de Chaim. 

Thomas atira contra joaquim 
e Anna pede ajuda a Elvira. 
Bonifácio fica incomodado 
com a presença de narcisa. 
Domitila encontra Thomas em 
seu quarto e tenta convencê-lo 
a desistir de Anna. Ferdinando 
se despede de todos na tribo e 
leva uma carta de Piatã para a 
irmã. Peter cuida de joaquim. 
Piatã não aceita reatar com 
Jacira. Dom Pedro afirma a 
Bonifácio que joaquim forjou a 
carta contra Domitila. Escravos 
fogem sem cumprir com o 
plano de Diara e Wolfgang, que 
se desesperam. Thomas tenta 
intimidar Anna.

Malagueta esconde a mala 
com o dinheiro roubado. Eric é 
preso. Bebeth conta a Flor so-
bre a felicidade dos funcionários 
quando Eric anunciou que não 
fechará o hotel. Eric garante a 
Siqueira que não roubou o hotel. 
Antônia comprova, pelas ima-
gens das câmeras do hotel, que 
Eric está usando os mesmo 
óculos de um dos ladrões. júlio 
pensa em devolver o dinheiro 
roubado por causa de Antônia. 
Maria Pia diz a Malagueta que 
sabe que ele é um dos ladrões 
do hotel. Sandra helena alerta 
Agnaldo para não falar do roubo 
com Wanderley. 

Eugênio se arrepende de ter 
beijado irene. Zeca avisa a Edi-
nalva que processará Ritinha. 
Abel conta para jeiza os planos 
de Zeca, e a policial decide ir 
atrás do ex-noivo. Bibi pede a 
solidariedade de heleninha. 
jeiza se incomoda ao ver uma 
mulher se insinuar para Zeca. 
Shirley interroga Cibele sobre 
seu encontro com Amaro. 
Amaro e Ruy conversam sobre 
Cibele. Zeca e jeiza se beijam. 
Bibi visita Rubinho e afirma que 
ele não será transferido. nonato 
desconfia das atitudes de Sil-
vana. Yuri conta para Caio que 
heleninha denunciou Rubinho.

Dulce mostra uma corneta 
para as amigas no colégio 
e diz que ligará para a Tia 
Perucas com intuito de 
contar uma mentira do bem. A 
carinha de anjo quer dizer para 
a tia que vitor se acidentou, 
assim ela ficará preocupada 
e perdoará o chef de cozinha. 
A menina disse ainda que seu 
irmão é mais temperamental 
que ela mesma e que contou 
para juju que foram elas duas 
quem falaram sobre o namoro 
de juju com Zeca. Dulce 
sonha com Tereza e entrega 
para a mãe uma caixa de 
chocolate com flores. 

Zac diz que explicará tudo à 
Zelfa. Lior pede para Asher ter 
fé. Fassur janta com a família 
de Elga. nabucodonosor pede 
um favor a Aspenaz. Evil diz 
que Shamiran não deve confiar 
em ninguém. Sammu finge 
arrependimento e pede perdão 
a Daniel por ter levado as 
escravas. Rebeca diz acreditar 
na inocência de Shag-Shag. Em 
conversa com Matias, Ebede 
confessa ter se envolvido com 
Gadise no passado. Amitis diz 
que dará um jeito de receber 
a pretendente de joaquim. 
Aspenaz avisa que o rei jantará 
na sala do trono.
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Os fortes ventos na ma-
drugada de quinta-feira (8) as-
sustaram a população do Oes-
te de Santa Catarina, que há 
muito não via algo parecido. 
Porém, durante a manhã, de-
pois que o dia clareou, o pre-
juízo e a situação lastimável fi-
caram visíveis por várias partes 
das cidades.

Um dos municípios mais 
afetados foi São Miguel do 
Oeste, onde foram registrados 
145 imóveis, entre casas, colé-
gios, creches, estabelecimen-
tos comerciais e unidades de 
saúde, que sofreram prejuízos. 
Mais de 8,6 mil unidades con-
sumidoras ficaram sem ener-
gia elétrica. Foram registradas 
11 vias interrompidas com a 
queda de árvores, postes e ou-
tros materiais. 

O prefeito de São Miguel 
do Oeste, Wilson Trevisan, de-
cretou Estado de Emergência 
no município em virtude do 
vendaval. Assim que foi finali-
zada a reunião no gabinete do 
prefeito, a Defesa Civil reali-
zou outra reunião, no gabinete 
do vice-prefeito, Alfredo Spier, 
quando avaliou a situação e 
emitiu parecer orientando a 
assinatura do Decreto, o que 
foi oficializado em seguida.

Segundo o comandante 
do Corpo de Bombeiros de São 

DESASTRE nATuRAL São Miguel do Oeste foi o município 
mais atingido, com mais de 260 imóveis destelhados 

Vendaval causa estragos 
no Oeste catarinense 

em São miguel do oeste os bairros Sagrado Coração, 
Salete, parte do Andreatta e proximidades do 
Hospital São miguel foram os locais mais afetados 

Fotos: Divulgação

Miguel do Oeste, major Jorge 
Artur Cameu Junior, o núme-
ro de imóveis destelhados pas-
sa de 260. Ainda durante a tar-
de de quinta-feira (8) mais de 
seis mil unidades consumido-
ras continuavam sem energia 
elétrica e seis mil metros qua-
drados de lona já haviam sido 
distribuídos. 

ESTRAgO MÍnIMO 
EM MARAVILhA

De acordo com o Cor-
po de Bombeiros de Maravi-
lha, o temporal atingiu 13 re-
sidências de forma leve no 
município. As casas sofreram 
pequenos danos, como deste-
lhamentos e vidros quebrados. 
Almir Bauermann é proprietá-
rio de uma das casas atingidas 
do município, ele reside com a 
família na Rua Sílvio Noronha, 

no Bairro União. Bauermann 
relata que o vento de aproxi-
madamente 100 quilômetros 
por hora assustou e acordou 
todos na casa às 5h de quinta-
feira (8). O temporal arrancou 
algumas folhas do telhado da 
casa, molhando móveis e as-
sustando os familiares. Feliz-
mente, o morador afirma que 
o susto foi maior que o prejuí-
zo, estimado em R$ 400. “Foi 
um susto mesmo, mas o pre-
juízo, a pessoa dá um jeito. Eu 
só tinha visto algo parecido 
no desastre de 1984, quando 
criança”, comenta. 

Além do estrago nas re-
sidências, algumas árvores 
caíram sobre a BR-282, in-
terrompendo o trânsito. As 
guarnições foram empenha-
das para a desobstrução dos 
locais. Conforme os bom-

beiros, cerca de 230 metros 
quadrados de lona foram 
distribuídos. 

DESCAnSO DECRETA 
SITuAÇãO DE EMERgênCIA

Em Descanso as fortes 
chuvas das últimas semanas 
e o vendaval na madruga-
da de quinta-feira (8) deste-
lhou dezenas de casas e re-
partições públicas, derrubou 
árvores, que atingiram veí-
culos e danificaram a rede 
elétrica. Após reunião com 
a Defesa Civil municipal on-
tem (9), o prefeito, Sadi Bo-
namigo, assinou decreto de 
situação de emergência.

Segundo o coordena-
dor-regional da Defesa Civil, 
Daniel Caron, a fase dos so-
corros no município ocorreu 
a partir das 5h30 e não teve 
nenhuma vítima do even-
to climático. Ele fala dos be-
nefícios do decreto assina-
do por Bonamigo, decisão 
tomada pela comissão mu-
nicipal. “A partir do decre-
to facilita alguns trabalhos. 
Por exemplo, se for necessá-
rio, legitima a contratação de 
empresas com três orçamen-
tos, mas o principal é solicitar 
itens de assistência para as víti-
mas junto à Defesa Civil do Es-
tado”, destacou. 

 Cerca de 230 metros quadrados de lona foram distribuídos em Maravilha

Ederson Abi/O Líder

Almir Bauermann teve parte da residência destelhada na Rua Sílvio noronha

Diana Heinz/O Líder

O secretário de Estado de Defesa Civil, Rodrigo Moratelli, chegou em 
São Miguel do Oeste de helicóptero na sexta-feira (9) pela manhã. 
Ele foi recepcionado pela equipe da força-tarefa; pelo prefeito, 
Wilson Trevisan; e o vice-prefeito, Alfredo Spier. Moratelli seguiu com 
o carro da Defesa Civil até as áreas atingidas pelo vendaval. Durante 
o dia, a equipe fez o levantamento dos prejuízos.
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DIREITO À SAÚDE Pacientes conquistam na justiça o direito de receber medicamentos ou tratamentos não fornecidos pelo SUS 

ADR Maravilha atende 486 pacientes 
com medicamentos via decisão judicial

Silvia Regina Ecco tem 40 
anos e há oito iniciou o trata-
mento contra a diabete. Ela re-
lata que o controle do distúrbio 
é determinante para o seu esta-
do de saúde, inclusive para inibir 
um novo diagnóstico de câncer – 
doença que já enfrentou duas ve-
zes. Há três anos Silvia conquis-
tou na justiça o direito de receber 
gratuitamente uma medicação 
para tratamento, que não está na 
lista de medicamentos que obri-
gatoriamente o Estado ou os mu-
nicípios precisam fornecer. O Es-
tado atende os pacientes que 
recebem medicação do Com-
ponente Especializado de Assis-
tência Farmacêutica (Ceaf) e os 
Municípios do Componente Bá-
sico de Assistência Farmacêuti-
ca, ambos incluídos na Relação 
Nacional de Medicamentos Es-
senciais (Rename). 

Silvia vai uma vez por mês 
até a Agência de Desenvolvi-

Silvia conquistou na justiça o direito de receber o medicamento não custeado pelo SuS

mento Regional (ADR) de Ma-
ravilha para retirar a medicação, 
após ganhar a ação na justiça. 
Ela conta que antes recebia me-
dicamentos da farmácia básica 
do município, mas devido a uma 
mudança no tratamento deter-
minada por sua médica, preci-
sou buscar a nova medicação. 
Na época, a própria médica suge-
riu que ela entrasse com um pro-
cesso na justiça para conseguir o 
medicamento que não faz parte 

de lista da Rename. Silvia conta 
que a entrega da primeira medi-
cação demorou de quatro a cinco 
meses, e tem meses que o medi-
camento não chega, quando ela 
se obriga a comprar direto em 
alguma farmácia privada, e cujo 
custo é de aproximadamente R$ 
300 por semana. 

Assim como Silvia, outros 
485 pacientes dos 14 municípios 
da regional de Maravilha con-
quistaram na justiça o direito de 

receber medicamentos. Confor-
me o gerente de Saúde da ADR 
de Maravilha, Darci Pedro Tho-
me, os custos com a compra des-
sa medicação variam conforme a 
necessidade dos pacientes, mas 
sempre ultrapassam o montan-
te de R$ 100 mil por mês. 

Somente em Maravilha 203 
pacientes recebem medicamen-
tos via decisão judicial.  Os cus-
tos de cada medicação variam 
bastante. “Temos pacientes que 
o medicamento custa R$ 47 mil, 
assim como tem aqueles que 
custam R$ 8”, reforça. As decisões 
judiciais, que dão ganho de cau-
sa aos pacientes, se baseiam na 
Constituição Federal, na qual é 
afirmado que qualquer pessoa 
tem direito à saúde e que é dever 
do Estado (neste caso envolven-
do as três esferas públicas: mu-
nicípio, estados e união) garantir 
este direito. 

DEBATE nO STf
Thome citou que está em 

debate no Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) se os estados e mu-
nicípios devem ou não fornecer 
medicamentos de alto custo, que 
estão fora da lista do SUS, ou até 
sem registro no Brasil, e que os 
pacientes recorrem à justiça para 
obtê-los. Ele ressalta que a entre-
ga dessas medicações via judicial 
cresce anualmente e que o poder 
público está tendo dificuldade 
de atender a demanda. 

O gerente de Saúde cita o 
exemplo da regional, que em 
2007 atendia sete pacientes via 
decisão judicial, número que 
nesta semana era de 486. “Do 
jeito que está hoje, não há or-
çamento, Estado ou município 
que vá suportar. O custo é alto 
e muitas pessoas estão buscan-

2ª EDIÇãO 
Departamento de Cultura 
promove Arraial da Integração 

No dia 25 de junho o De-
partamento de Cultura de 
Maravilha irá promover o 2º 
Arraial da Integração, no Es-
paço Criança Sorriso, com iní-
cio às 14h e animação do Gru-
po Harmonia. Durante a festa 
o grupo de dança do CTG Juca 

Ruivo, o Corpo Coreográfico 
da Banda Marcial e o Volks-
tanzgruppe Wunderbar pro-
moverão apresentações ar-
tísticas. A comercialização 
de pratos típicos da festa será 
por conta da Câmara Junior 
de Maravilha, Grupo Escotei-

ro Raízes, Rede Feminina de 
Combate ao Câncer, Banda 
Marcial Cidade das Crianças, 
Rotary Club, Apae e Volkstan-
zgruppe Wunderbar. A en-
trada é gratuita e o lucro do 
evento será dividido entre 
as entidades participantes.

Gerente de Saúde da ADR fala sobre 
valores e falta de medicamentos

do”, afirma. Thome ressalta que 
a principal dificuldade é com os 
medicamentos novos e não pa-
dronizados. O desafio neste caso 
é encontrar fornecedores da me-
dicação, pagar pelo alto custo do 
produto, além da espera buro-
crática com o processo licitatório. 

MEDICAMEnTOS 
DA REnAME 

Thome destaca que a ADR 
também fornece número ex-
pressivo de medicamentos da 
lista de componentes especiali-
zados. Somente em Maravilha, 
mais de 600 pacientes recebem 
medicação da lista do Ceaf (cus-
teados pelo Estado), entregues 
na farmácia da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. Já o município 
de Maravilha atende uma mé-
dia de 200 pessoas diariamente, 
com medicamentos do Compo-
nente Básico de Assistência Far-
macêutica (custeados pela esfera 
municipal). 

Conforme a farmacêuti-
ca que atende na Farmácia Bá-
sica da Secretaria Municipal da 
Saúde, Mariane Magalhães Zan-
chi, quando o paciente recebe a 
receita médica o primeiro pas-
so é procurar a farmácia básica 
do município, verificando se o 
mesmo está na lista do Rename. 
Cada medicação tem um proto-
colo de encaminhamento a ser 

seguido, até o fornecimento efe-
tivo ao paciente. 

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

fALTA DE MEDICAMEnTOS 
Mesmo que municípios e 
estados sejam obrigados 
a fornecer medicamentos 
que compõem a lista do 
SuS, a falta destes itens nas 
prateleiras das farmácias 
públicas é uma realidade 
comum. A farmacêutica 
Mariane reforça que a falta de 
medicação do Componente 
Especializado é constante. 
Ela reforça que o município 
também enfrenta problemas 
esporádicos com logística 
e prazos descumpridos por 
fornecedores, no entanto 
o problema maior é com 
medicações fornecidas pelo 
Estado. 
“Enquanto na farmácia 
do município ficamos 
esporadicamente 
desabastecidos, em média, 
15 dias, no Estado já ocorreu 
de faltar a mesma medicação 
por seis meses consecutivos”, 
afirma. Ela reforça que os 
valores de medicamentos, 
fornecidos via Estado, 
costumam ter custo mais 
elevado, variando entre R$ 60 e 
R$ 3 mil e muitas das pessoas 
não têm condições financeiras 
de bancar o tratamento. 
Thome reforça que as 
principais dificuldades estão 
na questão logística, com 
atrasos de fornecedores, 
processos licitatórios, e no 
caso de medicamentos novos 
e não padronizados, a falta de 
fornecedor. Quando o paciente 
faz a compra da medicação 
por falta na farmácia básica, o 
mesmo tem o direito de pedir 
judicialmente o ressarcimento 
dos valores gastos, 
comprovando com nota fiscal 
a compra. 
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O Espaço Criança Sorriso 
foi palco, no domingo (4), de 
mais uma edição do Encontro 
de Talentos, promovido pelo 
Departamento de Cultura de 
Maravilha. De acordo com os 
organizadores, o objetivo foi 
oportunizar aos talentos de 
Maravilha um espaço para de-
monstrar seu potencial artís-
tico por meio da música e da 
dança, que foram as principais 
atrações.

As apresentações inicia-
ram com as alunas de balé do 
Departamento de Cultura, que 
atualmente está com 72 parti-
cipantes nas aulas da professo-
ra Géssica Marques. Outro gru-
po que se apresentou foi o da 
ginástica rítmica do Departa-
mento de Esportes, que dispõe 
de dois polos de treinamen-
to e é oferecida para meninas 
a partir de cinco anos de for-
ma gratuita. A dança também 

teve apresentação de balé dos 
alunos do Grupo Esperança, 
da professora Acácia Sehnem, 
que coordena a oficina ofereci-
da pelo Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculos 
mantida pela Secretaria de As-
sistência Social de Maravilha.

Ainda se apresentaram o 
grupo de dança do Departa-
mento de Cultura, que tem 65 
alunas, coordenadas pela pro-
fessora Adriana Eckert; o Gru-

po de Danças 25 de Julho, a 
Academia de Danças Géssica 
Marques; e o corpo coreográ-
fico da Banda Marcial Cidade 
das Crianças.

Já na música os estilos 
apresentados foram os mais 
variados, como sertanejo, pop 
rock, gauchesco, gospel e ins-
trumental. Crianças, jovens e 
adultos se revezaram no palco 
cantando e tocando seus ins-
trumentos musicais. 

MARAVILhA Apresentações iniciaram com alunas de balé 

Departamento de Cultura 
promove Encontro de Talentos 

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder 

Corpo coreográfico da Banda Marcial Cidade das Crianças também mostrou seu trabalho na parte musical, diversos talentos se apresentaram  

CuLTuRA 
Encontro de Corais é realizado em Maravilha

Durante o sábado (3) 
o Grupo de Idosos do Lar 
de Convivência de Maravi-
lha organizou, na sede, En-
contro de Corais e Gru-
pos de Danças. Pela manhã 
houve a apresentação de 
cinco corais: Cantar é Vi-
ver, do Lar de Convivên-
cia; Sempre Alegre, do 
Clube 25 de Julho; Acolpet-

ti, de Flor do Sertão; Aci-
ma; e Immer Frölich.

Durante a tarde se apre-
sentaram o grupo de Dan-
ça Sênior de Maravilha e o 
Grupo de Dança Folclóri-
ca Ki Maravilha. De acordo 
com a presidente do Lar de 
Convivência, Eneci Grüber, 
mais de 200 pessoas estive-
ram envolvidas no evento. Corais puderam apresentar o talento coletivo existente no município

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

Nos meses de junho e 
julho o Centro de Educa-
ção de Jovens e Adultos de 
Maravilha está com ma-
trículas abertas para o se-
gundo semestre de 2017. 
A modalidade oferece va-
gas para séries iniciais, en-
sino fundamental e médio. 

Os interessados de-
vem apresentar documen-
tos pessoais, histórico es-
colar e foto 3x4 no ato da 
matrícula. É necessário ter 

15 anos completos para en-
sino fundamental e 18 anos 
para o ensino médio. Para o 
aluno menor de idade, so-
mente será realizada ma-
trícula na presença de pai, 
mãe ou responsável legal. 
Nestes casos, serão ofere-
cidas vagas no turno matu-
tino e vespertino. À noite, 
somente com comprovan-
te de trabalho, como car-
teira de trabalho ou con-
trato de jovem aprendiz.

OPORTunIDADE
Centro de Educação de 
jovens e Adultos está 
com matrículas abertas

nOVO BAIRRO
festa da padroeira foi 
no fim de semana

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

A comunidade do Novo 
Bairro realizou a festa de Nos-
sa Senhora de Fátima no do-
mingo (4), no salão paro-
quial católico de Maravilha. 
De acordo com o integran-
te da diretoria Valdemir An-
dretta, o evento comercia-

lizou mais de 800 quilos de 
carne bovina em churrasco. 
À tarde a matinê foi anima-
da pelos Irmãos Fraitag. Se-
gundo Andretta, a cada in-
gresso vendido para a matinê, 
R$ 1,00 será revertido para a 
Apae Marisol de Maravilha.

Festa contou com público considerado satisfatório pelos organizadores 

por João CArloS DAlmAgro JUnior

CULTUraMa
medium.com/@jocadalmagro
jcdalmagro@gmail.com

uM hOMEM quE DORME

Como não voltar a Georges Perec quando se desco-
bre, com singela inocência, Georges Perec e sua capa-
cidade infinita de formular reflexões a partir das reali-
dades mais banais e cotidianas?

Um homem que dorme talvez seja a sua obra mais 
significativa e mais cultuada: um homem em um quar-
to de Paris, um estudante de sociologia que abandona a 
universidade e os amigos, afasta-se de todos ao seu re-
dor e passa grande parte de seu tempo dormindo, dei-
tado, pensando ou vagando por uma cidade que lhe é 
um mistério insolúvel. 

O homem que dorme, o personagem de Perec, não 
sabe o que é viver. Precisa desapegar-se, ser influen-
ciado pelo tempo e pela história, sentir a chuva cair e 
perceber a noite chegar, deixar de ser o dono anônimo 
do mundo. O personagem, o homem que dorme, passa 
a ser você, o leitor, eu, que escrevo esta coluna. O per-
sonagem começa a se perceber enquanto um elemento 
temporal, insignificante, que é levado pelas multidões, 
que para nos semáforos fechados e volta a caminhar 
quando o sinal fica verde, que visita museus, escorre-
ga aleatoriamente para dentro de cinemas e de cafés 
enfumaçados, que vive em um quarto minúsculo com 
uma mansarda, com um leito minúsculo, com uma ba-
cia de plástico rosa na qual repousam de molho alguns 
pares de meias. O personagem, eu, você, é alguém que, 
em um “dia como este, um pouco mais tarde, um pou-
co mais cedo, descobre sem surpresa que alguma coisa 
não vai bem, que, para falar a verdade, não sabe viver, 
que nunca saberá.” E que toma uma decisão definitiva, 
uma decisão de certa forma camusiana:

“Nada mais querer. Esperar, até que nada mais haja 
a esperar. Vegetar, dormir. Deixar-se levar pelas multi-
dões. Pelas ruas. Seguir as sarjetas, as grades, a água ao 
longo das margens. Percorrer os cais, passar rente às 
paredes. Perder seu tempo. Retirar-se de todo e qual-
quer plano, de toda impaciência. Estar sem desejo, sem 
despeito, sem revolta.”

É no paradoxo que a vida aflora, na encruzilhada 
entre o caminho que conduz à planície ou ao abismo, à 
letargia ou à ação, à dor ou ao prazer. O mais engraça-
do é que, para o homem que dorme, a mudança ocorre 
por meio do imobilismo, do mero perceber e do mero 
perceber-se. De repente você, homem que dorme, se 
transpõe no dono anônimo do mundo, “aquele sobre o 
qual a história não tem mais influência, aquele que não 
sente mais a chuva cair, que não vê mais a noite che-
gar.” Mas, mesmo assim, “você só conhece a sua evi-
dência: sua vida que continua, sua respiração, seu pas-
so, seu envelhecimento.” E aí “você segue seu caminho: 
você é inacessível.”

O homem que dorme foi o primeiro livro que reco-
mecei a ler imediatamente após termina-lo, como se eu 
“esperasse do menor dos meus vacilos que me arrastas-
se de imediato para além do possível.”

Fiz isso porque esse escritor e sua obra me intrigam, 
me fascinam, me ensinam coisas sobre as quais nada posso 
aprender: a solidão, a impaciência, a indiferença, o silêncio.

Agora termino este texto. Não há mais espaço, os 
caracteres já atingiram seu limite. Sento na poltrona, 
abro o livro, retomo a leitura. Até então dono anônimo 
do mundo, perco toda e qualquer referência.  
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Médico veterinário CRMv/SC 4517
por Diego roSSini
PaIxãO aNIMaL

canisefelis@gmail.com

BODAS DE CORAL 

Regina e gilmar 
filippi: eternos 
namorados 

Nesses 35 anos 
aprendemos 
que casamento 
significa família

No dia 12 de junho de 1982 a igreja de 
Itapejara do Oeste, no Paraná, estava 
cheia. Era o dia do casamento e Regi-

na e Gilmar Filippi, que vão completar na se-
gunda-feira (12) 35 anos de casados. O casal se 
conheceu apenas seis meses antes da união, 
no município de Verê (PR), onde Regina mo-
rava. “Eu trabalhava em um banco e ele ficava 
me olhando. Nós tínhamos uma amiga em co-
mum, que nos apresentou”, lembra.

Diferente de outros casais, não foi amor à 
primeira vista, já que Regina achou Filippi “me-
tido”. Depois de muitas conversas e olhares, os 
dois começaram a se interessar e resolveram 
dar o primeiro passo da relação. “Nós éramos 
jovens e muito apressados, e apesar da imatu-
ridade, decidimos que iríamos casar”, contam. 

Segundo eles, a data do casamento foi es-
colhida para eternizar o momento, já que sem-
pre seria lembrada como Dia dos Namorados e 
aniversário de casamento dos dois. “Foi um dia 
muito especial, todo o casamento foi decorado 
pela família dele, inclusive o bolo, um dia me-
morável em nossas vidas”, explica Regina. 

Filippi conta que o casamento é uma expe-
riência de maturidade e amor, pois os dois pos-
suem muitas diferenças e conviver juntos todos 
os dias é um aprendizado. “Passamos por mui-
tos altos e baixos, principalmente por crises fi-
nanceiras, mas trabalhamos muito e no fim 
sempre deu certo. A gente sempre gostou mui-
to de ficar junto”, destaca. 

Há cerca de 15 anos o casal decidiu resi-
dir em Maravilha, após uma oportunidade de 
negócio. Desde lá, Filippi trabalhou no comér-
cio de Maravilha com uma loja de embalagens, 
que vendeu no ano passado. Já Regina traba-
lhou como servidora pública grande parte do 
tempo, mas atualmente atua em uma multina-
cional de cosméticos.  

Olhando para trás, o casal diz estar viven-
do a melhor fase, já que agora podem desfrutar 
da vida com a sensação de missão quase cum-
prida. “Criamos nossos dois filhos e é isso que 

mais nos orgulha e nos deixa feliz. Nós sempre 
tivemos duas opções para revolver as coisas, se-
ria pela dor ou pelo amor, e nós decidimos que 
seria pelo amor. Nesses 35 anos, aprendemos 
que casamento significa família”, finalizam. 

Diana Heinz/O Líder

Casamento 
foi realizado 
na igreja de 
itapejara do 
Oeste, em 
1982

Casal 
reside em 
Maravilha 
há cerca 
de 15 anos

COMO TREInAR O CãO PARA DAR REMÉDIOS?
A tarefa de dar algum remédio para os bichinhos normalmente é 

bem complicada, mas uma dica interessante é que em vez de esperar-
mos o cão precisar tomar remédio para nos preocuparmos com isso, 
podemos começar desde cedo a treiná-lo para aceitar isso sem estresse.

Para remédios líquidos, devemos utilizar uma seringa, enquan-
to estiver em treinamento podemos colocar algum líquido mais sabo-
roso como água de coco, por exemplo, podemos passar um patê pró-
prio para cães na ponta e oferecer ao cão e, aos poucos, ir liberando 
o líquido.

No caso de comprimido, podemos colocá-lo dentro de algo gos-
toso para oferecer para o cão, mas temos que lembrar que às vezes 
ele pode ficar sem apetite quando doente, então, é importante treinar-
mos ele para aceitar que a gente abra sua boca e coloque o comprimi-
do, sem que ele fique irritado.

Isso deve ser sempre associado com algo positivo enquanto trei-
no, então, nesse começo, devemos utilizar o petisco como se fosse um 
comprimido. Caso ele fique muito nervoso, não devemos forçá-lo, 
deixe para tentar em outro momento.

O importante dos treinos é que haja repetição até que o cão es-
teja totalmente confortável com os procedimentos. Caso ele se mos-
tre muito agressivo ou resistente ao treino, é importante pedir auxí-
lio a um profissional.

A IMPORTânCIA DO COMAnDO “fICA”
O “fica” é um comando extremamente importante e que pode 

ser utilizado em vários momentos, podemos utilizá-lo no passeio, 
para que o cão sente e fique enquanto um semáforo está fechado, por 
exemplo, evitando assim algum acidente. Enquanto estamos arru-
mando o cantinho dele também é legal que ele consiga ficar esperan-
do, principalmente se precisamos utilizar água, para não virar aquela 
bagunça. Podemos também utilizar o comando para abrir o portão e 
receber o carteiro sem que o cão saia correndo para pular e pegar to-
das as cartas e até mesmo para evitar que ele fuja caso a gente preci-
se abrir a porta.

O comando “fica” exige muita paciência, tanto do bichinho, 
como dos tutores. É importante que o cão já saiba sentar e deitar para 
assimilar mais facilmente esse treino: colocamos ele sentado e fala-
mos “fica”, se ele ficar sem se mexer, recompensamos e vamos aumen-
tando a dificuldade gradativamente, primeiro aumentamos o tempo 
de permanência, depois começamos a dar um passo, dois, três e assim 
por diante, até que o cão já esteja craque e você consiga sair do campo 
de visão dele e ficar alguns minutos sem que ele te veja.

Como já foi dito, é um comando que exige paciência e tempo. 
Não force demais, caso o cão esteja errando muito, talvez estejamos 
exigindo demais dele e ele não esteja pronto ainda ara tanta distância 
ou tempo. Regrida o treino se necessário. É importante ressaltar que 
mesmo que ele saiba bem o comando, quando formos abrir a porta 
ou portão devemos tomar cuidado para que ele não escape e duran-
te o passeio a guia é extremamente importante para evitarmos qual-
quer acidente. 

(FONTE: Cão Cidadão)
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Refrigeração Tec frio completa seis 
anos de atendimento 

Sucesso Modas trabalha com confecções e calçados

Padaria e 
Confeitaria Clarice 
planeja ampliação 
para melhorar 
atendimento

Mecânica Reparauto: parceria que deu certo

Luciano Weber trabalha 
no ramo de refrigeração des-
de os 18 anos, mas por mui-
to tempo foi apenas colabora-
dor. Há seis anos ele decidiu 
apostar no próprio negócio e, 

é claro, não trocou de ramo. 
Ele abriu as portas da Refri-
geração Tec Frio, na Aveni-
da Presidente Vargas, no Bair-
ro Floresta, em Maravilha.  

A empresa trabalha com 

montagem e instalação de cli-
matizadores, câmaras frias em 
estabelecimentos comerciais 
e assistência para produtores 
rurais com resfriador de lei-
te. Além de Weber, trabalham 

na empresa sua esposa, Van-
derleia, e o colaborador Mar-
lon Wenzel. A Tec Frio aten-
de Maravilha e municípios de 
toda região, inclusive do Pa-
raná e Rio Grande do Sul. 

Os momentos de dificul-
dade podem muito bem ser 
encarados como uma oportu-
nidade para buscar algo novo. 
E foi com este objetivo que 
Marcia Altmann Rossa trans-
formou um momento difícil 
na chance de investir no pró-

prio negócio. Ela estava de-
sempregada e aproveitou sua 
experiência como vendedo-
ra para abrir a sua loja de con-
fecções – Sucesso Modas. 

Em local pequeno, na 
Avenida Anita Garibaldi, Mar-
cia começou seu negócio. Al-

guns anos depois ela mudou 
de endereço, passando a aten-
der na Avenida Maravilha, 
e há 14 anos se instalou em 
sua sede própria, na Aveni-
da Presidente Vargas, no Bair-
ro Floresta. A mudança para 
o bairro tinha um bom moti-

vo: Marcia residia lá com a fa-
mília e decidiu levar sua loja 
mais perto. A Sucesso Mo-
das trabalha com linha diver-
sificada de confecções infan-
til e adulto, calçados, bolsas 
e acessórios em geral, além 
de produtos cosméticos. 

A empresa está traba-
lhando há 12 anos no Bair-
ro Floresta, com linha de sal-
gados, doces, pães, tortas, 
massas, lanches e cucas. A 
Padaria e Confeitaria Clari-
ce começou o atendimen-
to com apenas um colabora-
dor e hoje conta com equipe 
de 12 profissionais. Os pro-
prietários, Cidenir e Janete 
da Rosa, trabalharam no se-
tor de alimentação em São 
Paulo e ao retornar para San-
ta Catarina decidiram apos-

tar no próprio negócio. 
Conforme Cidenir, o di-

ferencial são os produtos de 
linha natural, sem quími-
ca e com qualidade. Além de 
venda direta ao cliente, a pa-
daria atende eventos e co-
mércios com quantidades 
maiores. Com uma área de 
170 metros quadrados, a em-
presa já demanda novas am-
pliações devido ao cresci-
mento das vendas. Cidenir 
reforça que o objetivo é inves-
tir a partir do próximo ano. 

A Mecânica Reparau-
to abriu suas portas no ano 
2015, atendendo a cidade 
de Maravilha e região. Atu-
almente, além de mecâni-
ca geral de veículos leves, a 
empresa presta serviço de 

injeção eletrônica, chape-
ação e pintura. A adminis-
tração da empresa fica por 
conta do sócio Andrey Cam-
pana, enquanto o sócio Erno-
mar Fedrezze, popularmen-
te conhecido como Kinho, e 

que atua na profissão de me-
cânico há mais de 20 anos, 
fica à frente dos serviços da 
mecânica e chapeação.

Hoje a empresa conta 
com mais três colaborado-
res, visando sempre o bom 

atendimento e a alta qua-
lidade nos serviços presta-
dos. E pensando sempre em 
seus clientes, a mecânica Re-
parauto conta com preços 
mais acessíveis e condições 
de pagamento facilitadas.

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder 

Refrigeração Tec Frio atende Maravilha e região Proprietário Luciano Weber e colaborador Marlon Wenzel

Sucesso Modas atende há 14 anos no Bairro Floresta Proprietária, Marcia Altmann Rossa, ao lado da colaboradora

Equipe da Mecânica ReparautoEmpresa está focada na qualidade e no bom preçoPadaria trabalha com doces e salgados

Proprietários, Cidenir e janete, já trabalhavam no ramo de alimentação
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CuNhA PORã

O Centro de Educação In-
fantil Alice Silva Winckler reali-
za, no dia 18 de junho, às 14h30, 
o 10º Concurso da Menina Doçu-
ra e Príncipe 2017. O evento, que 
será realizado no Esporte Clube 
Cunha Porã, é uma parceria en-
tre a escola, Associação de Pais e 
Professores (APP) e Secretaria de 
Educação de Cunha Porã. 

Neste ano o desfile irá contar 
com a participação de seis meni-
nos e 12 meninas. Os candida-

tos são: Kaio Rove, Davi Mayer, 
Eduardo Immich, João Birk, Lu-
cas Nyeland, Davi Wiebling, Ma-
nueli Parizotto, Samara Pagotto, 
Poliany Kempfer, Isabely da Sil-
va, Camili Hahn, Vitória Fockink, 
Isadora Rodrigues, Naomi Simm, 
Giovana Kipper, Milena Zorzet-
to, Maria Eduarda Butzke e Leti-
cia Jahnel.

Conforme a diretora da es-
cola, Marcia Dall Agnol, o recurso 
angariado com o desfile será uti-

MEnInA DOÇuRA E PRÍnCIPE Evento irá contar com apresentações 
culturais e desfile de 18 crianças 

Centro de educação infantil 
promove concurso 

lizado em melhorias na própria 
escola. “Além dos investimen-
tos no espaço físico, o valor arre-
cadado com o desfile também é 
destinado à compra de material 

pedagógico. Lembrando que no 
decorrer do evento haverá sor-
teio de prêmios entre aqueles 
que adquiriram números corres-
pondentes ao desfile”, destaca. 

Fotos: Divulgação

Camili hahn isabely da Silva

Lucas nyeland Davi Mayer isadora Rodrigues Manueli Parizotto

Davi Wiebling joão Birk Giovana Kipper Kaio Rove

vitória Fockink Eduardo immich Leticia jahnel Poliany Kempfer

Maria Eduarda ButzkeMesmo com mau tempo, equipes continuam o trabalho naomi Simm Samara Pagotto Milena Zorzetto

EnCOnTRO

ChuVA

grupo de Tabagismo 
tem orientações 
com psicóloga

Equipes intensificam 
trabalhos de emergência 
nas estradas

Com encontros men-
sais, o Grupo de Tabagis-
mo de Cunha Porã é aberto 
a todos os interessados, in-
cluindo famílias que dese-
jam acompanhar o paciente. 
No encontro deste mês a psi-
cóloga do Núcleo de Apoio a 
Saúde na Família (Nasf ), Ma-
rieli Comparin, tratou sobre 
“Os aspectos psicológicos do 
processo de parar de fumar”. 

Entre os tópicos aborda-
dos pela profissional esteve 
a síndrome da abstinência, 

como lidar com os sinto-
mas da ansiedade e o estres-
se, além de como evitar os 
gatilhos que possam dire-
cionar o retorno do vício.

Segundo Marieli, nunca 
é tarde para parar de fumar. 
“É importante que o pacien-
te tenha o apoio da equipe 
da Saúde e também psico-
lógico, mas também é fun-
damental que a família este-
ja presente neste processo, 
pois vai fazer com que o tra-
tamento seja mais eficaz”, diz.

Viviane Seben/Ascom prefeitura

A chuva intensa vem 
causando prejuízos, prin-
cipalmente nas estradas do 
interior do município. De 
acordo com o secretário da 
Agricultura, Gilmar Cec-
con, e o secretário de Obras 
e Infraestrutura, Willi Wei-
mer, as ações emergenciais 
têm sido constantes, já que 
é necessário que o tráfe-
go seja reestabelecido com 
brevidade, pois o município 
conta com atividades agrí-

colas que demandam o es-
coamento das produções.

Nos últimos dias fo-
ram realizadas ações nas li-
nhas Itapé, Pindorama, 
Vera Cruz e Santo Antô-
nio. “Estamos trabalhan-
do em ritmo intenso para 
atender as demandas e tam-
bém contamos com a co-
laboração da população 
para que auxilie na abertu-
ra de valas, bueiros e tubu-
lações”, citam os gestores. 
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TIGRINhOS

“Agradecemos a todos os atletas de 12 a 14 anos que dis-
putaram os Jesc e chegaram até a fase de quartas-de-final, 
disputando com muita sabedoria, esforço, determinação e 
garra.  Tenham sempre em mente que representaram o mu-
nicípio de Tigrinhos de forma exemplar. Nos sentimos orgu-
lhosos por ter vocês nos representando nessa competição”.

Agradecimento

fuTSALOPORTunIDADE

SAÚDE DO hOMEM 

Rodada define times que 
irão disputar semifinal 

Curso de informática para idosos tem início 

Secretaria de Saúde desenvolve campanha 

A sexta rodada do Campe-
onato Municipal de Futsal, re-
alizada sábado (3), definiu os 
classificados para a semifinal. 
Na categoria feminina os re-
sultados foram: Las Mejores 1 
x 0 Barcelona e Boca Juniors 0 
x 5 Chape Girls. Por ter a me-
lhor campanha, Boca Juniors 
é o primeiro classificado para 
a final e Las Mejores x Chape 

Girls disputam a segunda vaga. 
Na categoria sub-17, Os Pin-

toresco venceram o Arsenal por 
WO e Barcelona Juniors ganhou 
do PSG por 5 x 1. Barcelona Ju-
niors se classificou para a final e 
Os Pintoresco e PSG disputam 
a outra vaga. Os jogos da semi-
final serão realizados hoje (10), 
às 17h15, no Ginásio Munici-
pal de Esportes Olívio Baczinski.

Finalistas serão conhecidos hoje (10)

Divulgação

A Secretaria de Saú-
de de Tigrinhos irá promo-
ver a cerimônia de abertura 
da 1ª Campanha de Aten-
ção Integral à Saúde do Ho-

mem, no dia 28 de junho, às 
9h. O evento, que será re-
alizado no Ginásio de Es-
portes Olívio Baczinski, irá 
contar com diversas ativi-

dades, como desfile de car-
ros e máquinas agríco-
las, oficinas e palestras.

De acordo com a se-
cretária de Saúde, Solan-

ge Teske, a presença de to-
dos é muito importante para 
o sucesso do evento. “Será 
um dia voltado para as fa-
mílias tigrinhenses”, diz. 

EVEnTO Almoço foi realizado no ginásio municipal e contou com 
animação do Trio Maravilha

festa de Santo Antônio reúne 
grande público

A tradicional festa em 
comemoração a Santo Antô-
nio, padroeiro do município, 
foi realizada no domingo (4). 
A programação teve início às 
10h, com missa na Igreja Ca-

tólica, seguida de almoço no 
ginásio municipal, sorteio 
de prêmios e matinê com 
animação do Trio Maravilha. 

De acordo com os orga-
nizadores, a participação da Ganhadores da ação entre amigos:

1º prêmio: um boizinho – ganhador: volmir Brusman 
2º: um boizinho – Santo Provin
3º: um cabrito – nestor dos Santos Morais
4º: vale-compra de R$ 100 – Rudimar de Lemes
5º: vale-compra de R$ 100 – Dorildes da Luz Siqueira
6º: vale-compra de R$ 50 – helena Dalavequia
7º: vale-compra de R$ 50 – Daiane Kutzepa Brambilla
8º: toalha de banho – Giovanna Luiza Lunkes
9º: toalha de banho – Rodrigo josé Frizon
10º: bíblia – Osmar Martens
11º: bíblia – nicolas Rossatto
12º: bíblia – Paulo josé Grunwaldt

comunidade foi expressiva. 
“Agradecemos a todos que 
contribuíram com os traba-
lhos, pelo esforço e ajuda, 

e a todos que contribuíram 
para que a festa se tornasse 
um evento grandioso”, des-
tacam.

Almoço foi realizado no ginásio municipal

 Divulgação

A Secretaria de Assistên-
cia Social iniciou na segun-
da-feira (5) o curso gratuito de 
informática básica para ido-
sos. Participaram na ocasião o 
prefeito, Derli Antônio de Oli-
veira; vice-prefeito, Milton 
Huppes; e a secretária de Assis-
tência Social, Estela Schafer. 

As aulas serão ministradas 
pelo profissional Josué Serafim, 
nas segundas e quartas-feiras à 
noite, no laboratório de informá-

tica do Centro de Educação Pro-
fessor Ivo Luiz Honnef. Os 23 ins-
critos foram divididos em duas 
turmas e no fim do curso irão re-
ceber diplomas de participação. 

As idealizadoras do proje-
to são a psicóloga Dione Dill e 
a assistente social Mariane de 
Oliveira. “Este projeto é ape-
nas o primeiro, acreditamos 
que no próximo ano podere-
mos estender a outros idosos 
do nosso município”, dizem. Curso iniciou segunda-feira (5) e contou com a presença de lideranças

Divulgação
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ROdRIGO 
ALBORNOz
 O jornalista 

faleceu em Porto 
Alegre na noite de 

quarta-feira, vítima de câncer, aos 
30 anos. Ele faria aniversário na 
sexta-feira. nascido no dia 9 de 
junho de 1986 em Santana do 
Livramento (RS) e formado pela 
PuC-RS em 2008, Albornoz foi 
integrante da primeira edição do 
projeto “Passaporte SporTv”, em 
2010, e participou da cobertura 
da Copa do Mundo daquele ano 
fazendo reportagens em países 
da América do Sul. 

EdUARdO 
MALUf
Faleceu na 

quinta-feira, aos 
61 anos, o diretor 

de futebol do Atlético e que 
também exerceu o mesmo cargo 
no Cruzeiro. O dirigente estava 
internado em Belo horizonte 
e não resistiu à luta contra um 
câncer na região abdominal. 
Maluf estava afastado do cargo 
executivo no Atlético desde o 
primeiro semestre de 2016. 
Maluf iniciou sua carreira no 

mundo do futebol como goleiro. 
Como dirigente, sua primeira 
experiência foi no valério, de 
itabira. Ganhou destaque 
como diretor do Cruzeiro, onde 
permaneceu por 11 anos. Em 
2010, após deixar a Raposa, 
ele foi anunciado como novo 
diretor de futebol do Atlético, 
sendo apresentado pelo então 
presidente e hoje prefeito de 
Belo horizonte, Alexandre Kalil. 
Membro da cúpula alvinegra, 
ele comemorou quatro 
Campeonatos Mineiros (2012, 
2013, 2015 e2017), a Copa 
Libertadores (2013), a Recopa 
Sul-Americana (2014) e a Copa 
do Brasil (2014).

KARL fRANz 
HUMMEL
O guitarrista 
faleceu na 

quinta-feira (8). 
A informação foi confirmada 
pelo músico Eduardo Scott, 
que, assim como Karl, tocou no 
Camisa de vênus. Karl Franz 
hummel estava internado 
no hospital das Clínicas de 
Salvador há, aproximadamente, 
20 dias. Ele estava com 

problemas no fígado e 
respirava por aparelhos. 

SERGIO JOÃO VICARI
Faleceu no dia 2 de junho, no 
hospital Regional de São Miguel 
do Oeste, aos 78 anos. Seu corpo 
foi velado na cripta da igreja 
Matriz de São Miguel do oeste e 
sepultado no cemitério municipal.

AdEMAR zANIVAN
Faleceu no domingo (4), em sua 
residência, em Tangará da Serra, 
Mato Grosso, aos 38 anos. Seu 
corpo foi velado e sepultado em 
Tangará da Serra, Mato Grosso.

IRMA KOCH
Faleceu às 7h45 do domingo (4), 
aos 77 anos. Seu corpo foi velado 
na igreja Luterana do Brasil e 
sepultado no cemitério municipal 
de Maravilha. 

IURI OSÓSKI CECCONI
Faleceu na terça-feira (6), no 
hospital São Paulo de Xanxerê, 
recém-nascido. Seu corpo 
foi velado na Capela Santo 
Antônio de Linha Santo Antônio, 
Guaraciaba, e foi sepultado no 
cemitério da comunidade.

MARIO dAL CASTEL
Faleceu na terça-feira (6), no 
hospital Regional de São Miguel 
do Oeste, aos 69 anos. Seu 
corpo foi velado no salão da 
comunidade de Linha Salete, 
Anchieta, e sepultado no 
cemitério da comunidade.

AGENOR ALVES dE OLIVEIRA
Faleceu às 16h45 de terça-feira 
(6), aos 39 anos, no hospital 
Regional de Chapecó. Seu corpo 
foi velado na Casa Mortuária 
Municipal e sepultado no 
cemitério municipal de Maravilha. 

IdUR GARMATz
Faleceu às 19h de terça-feira (6), 
aos 59 anos, no hospital São 
josé de Maravilha. Seu corpo 
foi velado na igreja Evangélica e 
sepultado no cemitério da Linha 
Cabeceira do iraceminha.

LIdIO MARTINI dEBORTOLI
Faleceu na quarta-feira (7), no 
hospital de Guarujá do Sul, aos 
63 anos. Seu corpo foi velado 
na capela Santo Antônio de 
Linha Baixo Arara, Guarujá do 
Sul, e sepultado no cemitério da 
comunidade.

ObITuÁRIO
OKTOBERfEST
Soberanas serão 
conhecidas na 
quarta-feira

O Centro Cultural 25 
de Julho, em parceria com 
o Departamento Muni-
cipal de Cultura, promo-
ve na quarta-feira (14) o 
desfile de escolha das so-
beranas da 9ª e 10ª Ok-
toberfest in Maravilha. 

O evento será realizado 

no Lar de Convivência, com 
jantar-dançante. Participam 
do desfile: Janaína de Cam-
pos Ribeiro, Gabriely Cin-
thia Schittler, Angélica Apa-
recida Garmatz dos Santos, 
Sara Stranfeld, Thalia Ga-
briela Campos de Bas-
tos e Milena Stooll Keller. 

Seis candidatas participam do desfile

Free Color

Durante a sessão de sá-
bado (3) da Câmara de Ve-
readores os edis aprova-
ram o projeto de resolução 
02/2017, de autoria do ve-
reador Luiz Hermes Bres-
covici (DEM). A ação prevê 
a realização de sessão sole-
ne especial em homenagem 
aos 20 anos de Rede Femi-
nina de Combate ao Cân-
cer (RFCC) de Maravilha.

O ato será realizado às 
19h do dia 26 de junho, ani-
versário da instituição, na 
Câmara de Vereadores. “A 

RFCC faz um trabalho es-
petacular com as acometi-
das de Maravilha. Elas são 
detentoras de uma simpa-
tia muito grande pelo tra-
balho que fazem e a im-
portância na prevenção 
ao câncer”, argumenta 
Brescovici. Na justificati-
va do projeto, o vereador 
lembra que desde 1997 a 
RFCC oferece às mulhe-
res o acesso e a chance de 
descobrir precocemen-
te o câncer, aumentan-
do o índice de cura.  

RECOnhECIMEnTO 

MARAVILhA

8ª EDIÇãO

Rede feminina de 
Combate ao Câncer 
será homenageada

Prefeitura contrata serviço de pintura de vias urbanas 

Caic promove tradicional galinhada no tacho

Foi assinada na tarde de terça-
feira (6) ordem de serviço para con-
tratação de pintura manual e me-
canizada em trechos do perímetro 
urbano de Maravilha. Ao todo, fo-
ram licitados 11.241 metros qua-
drados de sinalização. O valor to-
tal do serviço será de R$ 113,5 mil, 
sendo que o custo por metro qua-
drado ficou no valor de R$ 10,10.

A empresa vencedora da li-

citação é a GP Sinalização Viá-
ria, que terá 30 dias para concluir 
o trabalho. A ordem de servi-
ço foi assinada pela prefeita, Rosi-
mar Maldaner, e o representante 
da empresa vencedora da licita-
ção, Gregory Barbieri. Serão con-
templados trechos em 44 locais 
do perímetro urbano de Maravi-
lha, incluindo a sinalização de ruas, 
avenidas e faixas de pedestres. Ordem de serviço foi assinada na terça-feira

Carine Arenhardt/O Líder

A Associação de Pais 
e Professores do Centro 
Educacional Mundo In-
fantil (Caic) promove, 
no sábado (17), a tradi-

cional galinhada no ta-
cho. O evento, que está 
em sua oitava edição, ini-
cia às 11h30, no Parque 
de Exposições Carlos Al-

berto Begrow (Tomatão). 
As fichas podem ser ad-
quiridas com os funcioná-
rios da escola, membros 
da APP e Conselho Esco-

lar. A verba arrecadada 
no evento será usada para 
compra de materiais pe-
dagógicos, visando o bom 
funcionamento da escola. 
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 ONEIdE BEhLING

InICIATIVA 2,4-D Atividade contou com instruções do pesquisador 
Robinson Osipe, da Universidade Estadual do Norte do Paraná 

Aplicação de herbicida é discutida 
Mais de 50 produtores 

rurais acompanharam o trei-
namento da Iniciativa 2,4-
D, ministrado pelo profes-
sor doutor da Universidade 
Estadual do Norte do Para-
ná, Robinson Osipe, na noite 
de quarta-feira (7), em Ma-
ravilha. 

Segundo o agricultor 
Girlei Polazzo, que produz 
cereais, o ponto alto do en-
contro foi a desmistificação 
acerca do herbicida. “Gos-
taria de parabenizar a todos 
por esta iniciativa, com uma 
palestra dinâmica e didática. 
Com as explicações do pro-
fessor, com certeza vou vol-
tar a usar o 2,4-D, que é um 

Treinamento é realizado pela iniciativa 2,4-D, por meio de parceria

Nelcir Dall’Agnol/O Líder 

produto excelente. Acredito 
que o diferencial são as téc-
nicas de aplicação e, pelo 
fato de estar no mercado, sig-
nifica que é bom e já foi tes-
tado”, diz.

Aspectos técnicos do 

2,4-D, como situação regu-
latória, características físi-
co-químicas, ecotoxicidade, 
estudos de toxicidade, segu-
rança e combate a invasores 
no campo, além de exemplos 
bem-sucedidos de aplica-

ções corretas de herbicidas, 
foram assuntos discutidos 
pelo professor Osipe. Se-
gundo o pesquisador, a per-
da de produtividade devido 
à presença de plantas dani-
nhas que não são controla-
das pode chegar a 40%. 

O treinamento é realiza-
do pela Iniciativa 2,4-D, por 
meio de uma parceria com 
a Universidade Estadual do 
Norte do Paraná (UENP), 
Universidade Estadual de 
Maringá (UEM) e Universi-
dade de Passo Fundo (UPF). 
Em 2017 serão realizadas pa-
lestras em sete cidades do 
Sul do país até o fim deste 
mês.

fIguEIREnSE 1 x 2 InTER
Colorado não fez uma boa partida em Santa Catarina. Os 

problemas seguem os mesmos, na defesa, no meio e ataque. 
Valeu pelos três pontos, em termos de classificação. Figuei-
rense chegou mais e não marcou os gols. Injustiça, mas fu-
tebol é isso! Internacional estava sendo pressionado e num 
lance de contra-ataque fez o gol. Essa vitória também pas-
sa confiança para o jogo deste sábado (10), às 16h30, no Bei-
ra-Rio, contra o Náutico. Devem estar à disposição D’Ales-
sandro, Uendel, Rodrigo Dourado, Edenilson e Nico López.

ESTADuAL DE AMADORES 
A primeira rodada da Copa Hemmer Alimentos será neste 

domingo (11). Em Xanxerê, às 15h, Xanxerê Futebol Clube rece-
be o Guarany de Xaxim. Em Lindóia do Sul, Juventude enfrenta o 
Independente de São Domingos.

Clube Recreativo Maravilha estreia somente no dia 25 de ju-
nho, contra o Grêmio de Guarujá do Sul. Neste sábado (10) tem 
amistoso contra a equipe de Tunápolis, no Estádio Dr. Leal Filho.

REfORÇO 
CRM deve anun-

ciar oficialmente o ata-
cante Fabiano Veiga. 
Com passagens por São 
Luiz de Ijuí, Internacio-
nal de Santa Maria, Rio 
Grandense, União de 
Frederico Westphalen, 
entre outros clubes. No 
YouTube você poderá 
ver gols e lances do fu-
turo atacante do Clu-
be Recreativo Maravi-
lha. Fabiano Veiga, se vier, é contratação para lotar rodoviária!

SEM CABInES
Alguém precisa alertar sobre essa aberração que ocorre 

com a falta de cabines na Arena Condá. Devido à precarieda-
de na estrutura para a imprensa, muitos profissionais de rá-
dio não tiveram a disponibilidade de cabines para transmitir 
o jogo Chapecoense x Grêmio. Isto prova a falta de planeja-
mento, ou talvez por não se preocuparem com os colegas de 
comunicação. Infelizmente boa parte das emissoras de rádio 
da região teve o pedido de credenciamento indeferido.

Em outros anos, ou outra direção, eram providenciadas 
cabines improvisadas para que todos pudessem trabalhar.

ChAPECOEnSE 3 x 6 gRêMIO
Grêmio fez uma ótima partida! Os 14.403 torcedores pu-

deram ver ao vivo um ataque certeiro e um Grêmio jogando 
com inteligência. Grêmio marcou seis gols, e quase fez sete! 
Imortal tem o melhor ataque do Brasileirão. São 15 gols em 5 
partidas. Média de 3 gols.

CAfÉ DAS CIênCIAS

CDL E ASSOCIAÇãO EMPRESARIAL 

Palestras marcam atividade na Escola joão xxIII

Encontros são viabilizados pelo núcleo 
do jovem Empreendedor

Nesta semana foi reali-
zado, na Escola de Educa-
ção Básica João XXIII, o Café 
das Ciências, uma ativida-
de do Projeto Educação Pre-
ventiva, tendo como públi-
co-alvo os alunos do ensino 
médio. O objetivo é dialo-

gar sobre o bem-estar indi-
vidual e social, alertar so-
bre as doenças sexualmente 
transmissíveis, drogas, gra-
videz na adolescência, de-
pressão, entre outros.

Na oportunidade, foram 
realizadas apresentações cul-

turais com representantes do 
Centro de Tradições Gaúchas 
Juca Ruivo, professor Vilson 
Debastiani e alunos da escola. 
Os palestrantes foram Fabia-
na Breitenbach, médica espe-
cialista em Medicina de Famí-
lia e Comunidade, especialista 

em preceptoria médica e espe-
cializanda em Saúde Mental; 
e Luís Antônio Benvegnu, mé-
dico especialista em medicina 
de família e comunidade, dou-
tor em epidemiologia, espe-
cialista em preceptoria médica 
e mestre em epidemiologia.

O Núcleo do Jovem Em-
preendedor, ligado à CDL e 
Associação Empresarial de 
Maravilha, definiu na quar-
ta-feira (7) a data do Arraiá do 
Núcleo Jovem para o dia 30 de 
junho, no quiosque dos nucle-
ados, no Centro de Tradições 

Gaúchas Juca Ruivo. Além do 
Arraiá, os nucleados promo-
verão neste mês palestra que 
fará parte da programação da 
Semana do Empreendedoris-
mo, no auditório da CDL e As-
sociação Empresarial, no dia 
14, com recepção às 19h e iní-

cio às 19h30, ministrada pelo 
diretor de Operações Finan-
ceiras do Badesc, João Carlos 
Grando, com o tema “Desen-
volvimento e linhas de crédi-
to para o empreendedorismo”.

O Núcleo também está 
viabilizando palestra com 

Aline Dotta, que é coa-
ch, especialista em ges-
tão de pessoas e mestre em 
neuromarketing pela Flo-
rida Christian University. 
O evento será realizado no 
dia 18 de outubro, com lo-
cal e horário a ser marcado. 
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COTIDIANO

por lAerTe bieger
TrÂNSITO E vOCÊ
Major PM comandante da 7ª Companhia de 
Polícia Militar Rodoviária

TRAnSPORTE DE 
AnIMAIS EM MOTOCICLETA

É comum encontrarmos pessoas passeando 
com seus animais de estimação no interior de au-
tomóveis. Já abordamos a questão neste espaço 
e concluímos que se os animais estiverem à es-
querda ou entre os braços e pernas do motoris-
ta, a hipótese constituirá infração de trânsito de 
natureza média (4 pontos), punida com multa no 
valor de R$ 130,16. 

Caso não esteja numa destas situações, mas 
solto no interior do veículo, numa interpretação 
lógica, sistemática e teleológica do Código de 
Trânsito, chegaremos à conclusão de que a con-
duta representa a infração de trânsito de dirigir 
sem os cuidados indispensáveis à segurança do 
trânsito, prevista no Art. 169, tratando-se de in-
fração leve (3 pontos), com penalidade de mul-
ta de R$ 88,38.

E se o animal estiver sendo transportado so-
bre o assento traseiro de uma motocicleta, haverá 
infração de trânsito? A resposta é sim. O condu-
tor que transporta animais sobre o assento tra-
seiro sem adotar os cuidados indispensáveis à se-
gurança está correndo o risco de envolver-se em 
acidente de trânsito. Coloca em risco a própria 
integridade física, bem como a integridade física 
do animal transportado e de outras pessoas que 
estiverem fazendo uso da via.

O Conselho Estadual de Trânsito (Cetran) de 
Santa Catarina já se manifestou acerca do assun-
to, firmando o entendimento de que o condutor 
que pretende transportar animal em motocicleta 
deve cercar-se dos cuidados previstos na Resolu-
ção 356/2010 do Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran), que versa sobre os requisitos míni-
mos de segurança para o transporte remunerado 
de passageiros (mototáxi) e de cargas (motofrete) 
em motocicleta e motoneta.

Conforme o entendimento do Cetran/SC, não 
há na legislação de trânsito brasileira qualquer 
proibição relacionada ao transporte de animais 
em motocicletas, motonetas ou ciclomotores, 
desde que sejam transportados em baús ou al-
forjes que estejam dentro do que preceitua a Re-
solução 356/2010, e que, por evidente, não haja 
maus-tratos aos animais, levando-se em consi-
deração o tamanho do animal, espaço disponí-
vel, travas de fechamento da porta e devida ven-
tilação.

Não fazendo uso do baú ou de alforje, o con-
dutor de motocicleta que for surpreendido pela 
fiscalização transportando animais em motoci-
cleta estará sujeito à infração do Art. 252, II, do 
CTB (dirigir o veículo transportando pessoas, 
animais ou volume à sua esquerda ou entre os 
braços e pernas), ou do Art. 169 do CTB (dirigir 
sem atenção ou sem os cuidados indispensáveis 
à segurança).

TRânSITO Motorista tentou desviar de carreta, perdeu controle e saiu da pista

Capotamento é registrado na 
BR-282 em Maravilha 

A Polícia Rodoviária Fede-
ral registrou um capotamento 
por volta das 14h de ontem (9) 
na BR-282, nas proximidades 
do acesso à Linha São Pau-
lo, em Maravilha. O aciden-
te envolveu um Fiesta, placas 
de Maravilha, conduzido por 
uma mulher. 

De acordo com a PRF, a 
motorista foi atendida pelo 
Corpo de Bombeiros, mas não 

ficou ferida. Ela contou para 
os policiais que estava dirigin-
do no sentido Maravilha a São 
Miguel do Oeste quando uma 
carreta estava ultrapassando 
um veículo na pista contrária. 
Ela tentou desviar, saiu da pis-
ta e capotou. 

As marcas no asfalto, com 
mais de 30 metros, mostram 
que a motorista tentou parar, 
mas sem sucesso. 

Ederson Abi/O Líder

Mulher contou que tentou desviar após uma carreta estar na pista ultrapassando 
outro veículo no sentido contrário

MAnDADO EM ABERTO

BOMBEIROS

PROCuRADOS

Motorista é preso após abordagem da Polícia Militar

Acidente envolve carro do Conselho Tutelar

Polícia segue buscas por foragidos da 
cadeia de Maravilha

A Polícia Militar de Ma-
ravilha prendeu um ho-
mem nesta semana após 
abordagem na Avenida Ma-
ravilha. De acordo com a 
PM, a guarnição fazia ron-
das e localizou um Ka-
dett, placas de São Mi-
guel da Boa Vista. Segundo 
a PM, o condutor, um ho-

mem de 24 anos, foi preso. 
O motorista estava com 

mandado de prisão em aber-
to e foi encaminhado para o 
Hospital São José para exa-
mes. Depois, encaminha-
do para a Unidade Prisio-
nal Avançada de Maravilha. 

Após prisão, carro foi recolhido por estar 
em péssimas condições

 Polícia Militar

Os órgãos de segurança se-
guem com as buscas para lo-
calizar os três homens que fu-
giram da Unidade Prisional 
Avançada de Maravilha. A fuga 
foi registrada na madrugada 
de domingo (3), após a abertu-

ra de um buraco no teto da ca-
deia. Os presos que fugiram fo-
ram Jandir Kownaski, Claudio 
Camargo e Luiz Carlos Keller. 

De acordo com a Polícia Mi-
litar, após fazer um buraco no 
teto da cela, eles entortaram a 

tela de uma porta para sair do 
local. Depois da fuga, guarni-
ções da Polícia Militar de Mara-
vilha e municípios vizinhos, bem 
como o Pelotão de Patrulhamen-
to Tático (PPT) e Canil de São Mi-
guel do Oeste com a Polícia Civil 

concentraram as buscas em pon-
tos estratégicos, mas sem sucesso. 

De acordo com a polícia, qual-
quer informação sobre os foragi-
dos deve ser encaminhada para 
a equipe responsável. Os conta-
tos são (49) 3664 6575 ou 190.

Fotos:  Divulgação

Claudio Camargo jandir Konwaski Luiz Carlos Keller

O Corpo de Bombeiros au-
xiliou no resgate de um veícu-
lo do Conselho Tutelar na ter-
ça-feira (6) no município de 
Maravilha. O veículo, um Pa-

lio Weekend, deslizou e fi-
cou trancado em um barran-
co, na Avenida Castelo Branco. 
Duas pessoas estavam no car-
ro e ninguém ficou ferido. 

De acordo com o motorista, 
a equipe estava em atendimento 
e, ao sair com o carro em mar-
cha ré, em razão do solo molha-
do, os pneus deslizaram e o car-

ro caiu no barranco. O Corpo 
de Bombeiros utilizou equipa-
mentos específicos, cordas para 
prender estabilização e, com 
guincho, retirar o automóvel.
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ESPORTE

CIRCuITO OESTE

TAE-KWOn-DO

MOTIVAÇãO, AnSIEDADE E ESTRESSE Foram entrevistados um 
total de 63 paratletas estudantes

Pesquisa é desenvolvida com 
atletas portadores de deficiência

No sábado (3) foi realiza-
da a segunda etapa do Circui-
to Oeste Catarinense de Tê-
nis de Mesa Troféu Cleberson 
Fernando da Silva, em Pinhal-
zinho. A equipe da Secretaria 
de Esportes/Erva Daninha/
Acema participou com 16 atle-
tas, distribuídos nas classes fe-
derado e escolar, nos naipes 
masculino e feminino, desde 
a categoria sub-11 até o adulto.

Foram sete atletas tendo a 
primeira oportunidade de par-
ticipar do circuito. Outro desta-
que foi a premiação, com cinco 
mesatenistas maravilhenses su-
bindo ao pódio. Lucas Cella e 
Vitória Petry ficaram com a ter-
ceira colocação de suas catego-
rias; Hallei Uebel e Jenifer Wel-

Foram sete atletas tendo a primeira oportunidade de participar do circuito
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ter em segundo lugar e Vinicius 
Pinheiro subiu ao lugar mais alto 
do pódio em uma das categorias 
mais disputadas do Circuito. 
Outro maravilhense, Leonardo 
Zatt, foi o vencedor do Absoluto 
“A” representando a Associação 
Desportiva Chapecoense de Tê-
nis de Mesa.

A parceria com o Serviço 

de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos mostrou seu auge 
nesta etapa, quando quatro dos 
cinco convocados retornaram 
com medalhas. “Ficamos felizes 
com os resultados, embora o ob-
jetivo seja sempre oportunizar 
uma experiência diferente para 
alunos que atendam as normas 
de seleção, como compromisso 

com os treinos, escola e família.”, 
disse o professor Tiego Drumm.

Mesatenista maravilhense 
compete em Caçador 

Ontem (9) e hoje (10) o me-
satenista maravilhense Vinicius 
Buzatto Pinheiro compete no 37º 
Campeonato Estadual de Duplas 
e Equipes em Caçador, acom-
panhado do professor Tiego 
Drumm. A competição é organi-
zada pela Federação Catarinense 
de Tênis de Mesa. Pinheiro fará 
dupla com um atleta de Pinhal-
zinho e, para tanto, terá que as-
cender uma categoria, já que seu 
companheiro faz parte da cate-
goria juvenil, enquanto o ma-
ravilhense ainda tem um ano 
no infantil.

Dois acadêmicos da Horus 
Faculdades de Pinhalzinho reali-
zaram pesquisa durante os Jogos 
Abertos Paradesportivos de San-
ta Catarina (Parajasc) com o ob-
jetivo de analisar níveis de moti-
vação, ansiedade e estresse dos 
competidores. O autor é Eduar-
do Stieler, graduando do curso 
de Educação Física, e o coautor 
Douglas Filipin, mestre em Edu-
cação Física. 

Foram utilizados dados de 63 
paratletas estudantes, participan-
tes da competição, com média de 
treinamento de 271 minutos se-
manais nas modalidades enqua-
dradas na disputa. Deste total, 
66,7% fazem uso regular de me-
dicamentos controlados e 27% 

apresentam algum problema de 
saúde. Do gênero feminino fo-
ram 24 participantes e 39 do gê-
nero masculino. 

 MOTIVAÇãO
Os resultados obtidos de-

monstram um parâmetro impor-
tante para motivação. Eles relata-
ram como principais motivações 
para participação em competi-
ções esportivas o fato de encon-
trar amigos e os resultados positi-
vos para a saúde com a prática de 
exercícios. Para eles é menos im-
portante o quesito “vencer” e “ser 
o melhor no esporte”. 

Os pesquisadores também 
observaram que os paratletas 
que buscam resultados durante a 

competição estão mais propensos 
a apresentar um nível superior de 
estresse. Já aqueles que estão ape-
nas para se divertir apresentam 
um menor nível de estresse. 

AnSIEDADE
Outro dado importante é 

que 90% dos paratletas possuem 
ansiedade alta e 10% deles apre-
sentam ansiedade média/alta 
durante a competição. O estudo 
concluiu que os índices de an-
siedade estão mais elevados para 
os atletas que sentem frequente-
mente o coração bater mais ace-
lerado durante a competição. 

A ansiedade positiva, aquela 
que faz bem para a competição e 
que provoca resultados positivos, 

se apresentou significativamente 
superior à ansiedade negativa. A 
pesquisa apontou que a ansieda-
de negativa está correlacionada 
com um maior nível de estresse 
e também com motivação para 
emagrecer. 

ESTRESSE
De acordo com a pesquisa, a 

maior porcentagem, 60,3%, dos 
paratletas se disseram “às vezes 
estressado”. Outros 31,7% respon-
deram estar “raramente estressa-
dos”. Logo após, em terceiro lugar, 
4,8% dos paratletas dizem estar 
“quase sempre estressados” e, 
por último, apenas 3,2% deles di-
zem ser “excessivamente estres-
sados”.

Nos dias 26, 27 e 28 de 
maio a Associação Olímpica de 
Tae-kwon-do de Cunha Porã 
participou do Campeonato Ca-
tarinense e seletiva de faixas 
pretas e coloridas. A disputa 
foi realizada na cidade de Pa-
lhoça, litoral catarinense. Atle-
tas de Maravilha e Cunha Porã 
participaram. 

De acordo com o professor 

Edinho da Rosa, foram con-
quistadas seis medalhas. Ele 
destaca o 1º lugar do maravi-
lhense Leonardo Faria. Com a 
colocação, Faria se classificou 
para disputar o Campeonato 
Brasileiro da modalidade. 

Da Rosa agradece a todos 
os apoiadores e patrocinado-
res, bem como atletas e fami-
liares. Leandro Faria ficou em 1º lugar na sua categoria
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Equipe de tênis de mesa conquista medalhas 

Maravilhense se classifica para Campeonato Brasileiro 

O grupo maravilhense Só 
Corro participou, no domingo 
(4), da Meia-Maratona Catara-
tas, com percurso de 21 quilô-
metros, associada ao “desa-
fio oito quilômetros”. As duas 
competições marcaram o início 
do Dia Mundial do Meio Am-
biente, em Foz do Iguaçu, sen-

do o trajeto percorrido dentro 
do Parque Nacional do Iguaçu.  

Representaram o muni-
cípio de Maravilha os atle-
tas Angelise Hoffman, Susa-
na Alves da Maia, Carla Luzi, 
Neli Dreifke, Cleusa Arend, 
Carmem Eidelveil, Lean-
dro Arend e Diogo Schmidt.

ATLETISMO 

fuTSAL

grupo Só Corro participa 
de meia-maratona 

Campeonato municipal 
tem sequência na 
próxima semana 

PRÓxIMOS jOgOS
Segunda-feira (12)
Morte Súbita x jaciara 
Guerra - 19h, veteranos
Stilo Calçados x Loucas por 
Futsal – 19h50, feminina
Eco Print x Espaço Mulher/
jC Móveis - 20h40, feminina
Aquecedores Schmidt/
Center Lavacar x Autoescola 
Trevo - 21h30, livre 

quarta-feira (14)
joaçaba Pneus x Academia 
Corpo Expressão/
Aracnomania/Mec hyedt - 
19h, livre
Atlético Mh x jKS 
Engenharia - 19h50, livre
Eduarda Móveis x Marcos 
Suspensões/Santa Pedra - 
21h30, livre
Atlético Mh x Bairro Cohab - 
20h40, veterana  

Sexta-feira (16)
Stilo Calçados x Ecoprint - 
19h, feminina
SER Aurora x Espaço 
Mulher/jC Móveis - 19h50, 
feminina
Morte Súbita x Almeida 
Tratores/Sicoob - 20h40, 
veterana
Atlético Mh/inviolável/Kasa 
x j Kreuz - 21h30, livre

Na noite de segunda-
feira (5), no Ginásio Muni-
cipal de Esportes Gelson 
Tadeu Lara Dias, de Maravi-
lha, foi realizada a abertura 
do Campeonato Municipal 
de Futsal – Taça Oeste Tin-
tas. Jogaram pela categoria 
livre Aquecedores Schmidt/
Center Lavacar 1 x 3 Mecâ-
nica Cesar, Autoescola Tre-
vo 2 x 1 Invictus F.C. e Co-
oper Oeste 2 x 6 Vasco da 
Gama; e no naipe feminino 
Espaço Mulher/JC Móveis 
3 x 0 Loucas por Futsal.

Na quarta-feira (7) teve 
jogos pela categoria livre 
masculino e feminino. Pela 
livre, J Kreuz 2 x 1 Copero-
este, Casa Bonita Móveis 
3 x 2 Brustcher Guindas-
tes/Renovações 3 D, Lava-
gem Mercosul 2 x 3 Coo-
per Auriverde. Na categoria 
feminina, Ecoprint 0 x 5 
SER Aurora. Ontem (8) jo-
garam pela categoria vete-
rano Almeida Tratores/Si-
coob x Jaciara Guerra, na 
categoria livre, Loja 10, 
20 e 30 x Audax, SER Au-
rora x Vasco da Gama e 
Guaraipo x Invictus F.C. 
Resultados na próxima edi-
ção do Jornal O Líder.
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Atletas saíram satisfeitos com os resultados alcançados
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